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Быстрее завершить 
сев озимых

• Производство озимой ржи в кол
хозах вашей области занимает вид
ное место. Большинство сельхозар
телей ежегодно получает высокие 
урожаи этой культуры.

В этом году в ряде районов посе
вы ржи расширяются. Колхозы 
Аснновского, Кожевниковского, Ту- 
ганского, Шегарского и некоторых 
других районов области решили 
нынче посеять ржи на 10 — 12 
процентов больше прошлогоднего.

Увеличение производства зерна 
требует от руководителей и машин
но-тракторных станций лучшей ор
ганизации осенних полевых работ. 
Надо быстрее завершить сев ржи 
во всех колхозах.

Передовым опытом и практикой 
установлено, что лучшими сроками 
сева озимой ржи в наших условиях 
является, август. Колхозники сель
хозартелей зон Гынгазовской, Чи
лийской и Коломинской машинно- 
тракторных станций с помощью ме
ханизаторов еще 22 августа в ос
новном закончили выполнение пла
на сева озимой ржи и ведут сверх
плановый сев. Заканчивают сев 
озимых колхозы зон Митрофанов- 
ской, Асиновской, Вороновской, Ча- 
инской, Рыбаловской и некоторых 
других МТС.

В этом году колхозы области име
ют все возможности больше ив  
лучшие агротехнические сроки по
сеять озимую рожь, используя хо
рошие семена, полученные в ре
зультате раздельной уборки. Рожь 

• можно разместить не только по чи
стым парам, но и по занятым, ис
пользовать целинные и залежные 
земли, площади, освободившиеся от 
посевов, убранных на зеленый корм.

Однако руководители многих кол
хозов и МТС плохо организовали 
сев озимых. В колхозах, обслужива
емых Уртамской МТС (директор тов. 
Ермаков), из плана 4.100 гектаров 
посеяно только около 3.000 гекта
ров. Колхозы зоны Зырянской МТС 
(директор тов. Карпачев) выполни
ли план сева всего лишь на 40 
процентов. Немногим больше поло
вины посеяно ржи в колхозах Кор
ниловской МТС, недопустимо мед

ленно ведут эти работы колхозы 
зоны Петропавловской МТС. От
дельные работники считают, что 
озимая рожь в условиях нашей об
ласти по урожайности неустойчи
вая культура. Это вредное мнение 
опровергается практикой колхозов, 
научно-исследовательских учрежде
ний нашей области. Практика Том
ской опытной, Нарымской государ
ственной селекционной станций, 
сортоиспытательных участков, 
большинства колхозов области на 
протяжении десят1}ов лет свидетель
ствует о том, что озимая рожь при 
соблюдении правил агротехники 
обеспечивает ежегодно урожай зер
на по 15 — 18 и более центнеров 
с гектара. В основе агроправил воз
делывания ржи лежат: севообо
рот, система обработки почвы, се
меноводство, сроки сева.

Областное управление сельского 
хозяйства и прежде всего инспек
ция управления по растениеводству 
плохо руководят севом озимой ржи, 
недостаточно занимаются вопросами 
улучшения агротехники производст
ва этой культуры.

Специалисты сельского хозяйства 
должны вместе с внедрением всех 
других приемов агротехники на се
ве озимых взять под личный конт
роль соблюдение норм высева и сро
ков сева.

Райкомы партии и райисполкомы, 
директора МТС и председатели кол
хозов должны наряду с расшире
нием фронта уборочных работ и 
усилением хлебосдачи государству 
принять решительные, меры к быст
рейшему окончанию сева ржи при 
одновременном. расширении посев
ных площадей под этой культурой. 
Необходимо навести, порядок в ис
пользовании техники, не допускать 
простоев тракторов и сеялок, доби
ваться перевыполнения сменных 
норм выработок на севе и соблюде
ния правил агротехники.

В ближайшие дни завершить сев 
озимых — неотложная задача всех 
колхозов, МТС, советских, партий
ных и сельскохозяйственных орга
нов.

ПРИБЫТИЕ В ЛЕНИНГРАД ПРЕЗИДЕНТА 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ ВЬЕТНАМ 

ХО ШИ МИНА
ЛЕНИНГРАД, 24 августа. (Спец, 

корр. ТАСС). (Сегодня из Севастопо
ля. в Ленинград прибыли президент 
Демократической Республики Вьет
нам Хо Ши Мин и сопровождающие 
его лица.

В Ленинградском аэропорту главу 
Демократической Республики Вьет
нам встречали первый секретарь 
Ленинградского областного комитета 
партии Ф. Р. Козлов, председатель 
веполкона Ленинградского городско

го Совета Н. И. Смирнов, депутаты 
Верховных Советов СССР и РСФСР

Н. И. Смирнов сердечно привет
ствовал товарища Хо Ши Мина и 
его спутников. Он пригласил гостей 
осмотреть город великого Ленина.

Тов. Хо Ши Мин горячо поблаго
дарил за теплый прием и попросил 
передать братский привет, жителям 
города Ленина от вьетнамского на
рода.

У з б е к с к а я  С С Р  д о с р о ч н о  в ы п о л н и л а  
п л а н  з а го то в о к  и з а к у п о к  х л е б а

Труженики сельского хозяйства 
Узбекской ССР, претворяя в жизнь 
исторические решения XX съезда 
КПСС по увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства, го
товясь К достойной встрече 40-й 
годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции, до
срочно выполнили государственный 
план заготовок хлеба (без риса) на 
100,3 процента, из всей сдачи за
готовлено основной продовольствен
ной культуры — пшеницы 76 про
центов. Сдача и продажа хлеба го
сударству продолжается. Узбекская 
ССР выполнила также годовой план 
заготовок каракульских смушек на 
103,6 процента, шелковичных ко

конов — на 100 процентов, заго
товок и закупок яиц — на 102 
процента. В республике принимают
ся меры К увеличению производства 
продуктов животноводства и выпол
нению в ближайшее время годового 
плана заготовок и закупок молока, 
мяса и шерсти.

В настоящее время колхозники, 
колхозницы, рабочие МТС и совхо
зов, специалисты сельского хозяй
ства, партийные и советские орга
ны Узбекистана прилагают все 
усилия к накоплению урожая хлоп
ка с тем. чтобы обеспечить выпол
нение принятых обязательств по 
сдаче государству в текущем году 
не менее 3 миллионов тонн хлопка- 
сырца.

Дорогобужская ГРЭС дала ток
СМОЛЕНСК, 25 августа. (ТАСС). 

Сегодня состоялся пуск Дорогобуж
ской ГРЭС. Дал ток первый агрегат.

Электростанция сооружена на бе
регу Днепра, недалеко от молодого 
горняцкого города Сафонова. Уголь, 
добываемый на местных шахтах, 
пошел в топки ГРЭС, энергия ко
торой поступит на предприятия, 
СТРОЙКИ, в деревни Смоленщины.

В связи с пуском ГРЭС состоялся

митинг. Строителей треста «Дорого- 
-бужшахтострой», а также монтаж, 
ников с большой победой поздрави
ли выступившие на митинге Ми
нистр электростанций Союза ССР 
тов. Павленко, председатель Смо
ленского Совнархоза тов. Прокофьев, 
первый секретарь Смоленского обко. 
ма партии тов. Доронин, агроном 
колхоза «Путь Ильича» тов. Алек
сеева и другие.

СИБИРСКОЕ СТЕКЛО
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ИРКУТСК, 24 августа. (ТАСС). 
До недавнего времени часть потреб
ностей Иркутской области в стекле 
удовлетворял небольшой старинный 
завод, расположенный в верхнем 
течении Ангары, в поселке Таль- 
цы. Ныне в связи с образованием 
водохранилища Иркутской ГЭС этот 
завод попал в зову затопления и 
пРлностью демонтируется. На смену 
ежу в городе Тулуне строится но

вый стекольный завод, который бу
дет работать по современной техно
логической схеме, с применением 
высокопроизводительных машин-ав
томатов.

Ежегодно новое предприятие 
будет вырабатывать 2,5 миллиона 
квадратных метров оконного стекла, 
40 миллионов бутылок. Оно вступит 
в строй действующих в будущем 
году.

Комбайнер Клюневской МТС Клим Юрков 
25 августа скосил 46 гектаров пшеницы

Комбайнеры, работайте так, как Клим Юрков!
*  *

2 4 —2 5  а в гу с т а  
1967  го д а

ДНЕВНИК
СОРЕВНОВАНИЯ 

КОМБАЙНЕРОВ

Захар Ходореико скосил на 45 гектаров 
больше, чем Иван Заборских

За прошедшие два дня ЗАХАР ХОДОРЕНКО подобрал и 
обмолотил 27  гектаров. На его счету скошено лафетной жат
кой 4 0 0  гектаров.

ИВАН ЗАБОРСКИХ за два дня скосил то;(ько 15 гектаров, 
часть времени потерял из-за поломки. Всего он скосил 355  
гектаров.

НИКОЛАИ ПИЧУГИН из Асиновской МТС удержался на 
третьем месте. На его счету 339  гектаров, он отстал от тов. 
Заборских на 16 гектаров. Тов. Пичугин имеет все возмож
ности в ближайшие дни обогнать тов. Заборских.

Комбайнер Митрофановской МТС ПАВЕЛ ШИРЯЕВ удер
жался на четвертом месте. Он отстает от тов. Пичугина на 15 
гектаров, а всего скосил 324 гектара.

Тов. Ширяева нагоняет комбайнер Гусевской МТС СТЕ
ПАН КОРОВИН, на счету у которого 315 гектаров.

НИКОЛАИ КОМАР из Гынгазовской МТС скосил 310 гек
таров. Вполне возможно, что не сегодня-завтра он сумеет 
обогнать тов. Коровина и выйти на пятое место в областном 
соревновании комбайнеров.

Седьмое место в соревновании занимает ИВАН ПАХОМОВ 
из Вороновской МТС, на счету у которого 284  гектара.

За последние дни замечательных успехов добился комбай
нер Гынгазовской МТС ИВАН ЛЕДЯЕВ. 21 августа он скосил 
лафетной н;аткой 30  гектаров пшеницы, 25 августа перекрыл 
эту выработку и скосил 34 гектара. Теперь на его счету 277  
скошенных гектаров. Он нагнал комбайнера этой же МТС 
ПРОКОПИЯ КУЗНЕЦОВА. Если тов. Ледяев и дальше бу
дет идти теми же темпами, он может выйти на первое место в 
соревновании комбайнеров области.

Среди комбайнеров, работающих на подборке, первенство 
удерживает ЛЕОНИД ХОДОРЕНКО. Он подобрал и обмоло
тил валки с площади 155 гектаров. Выработка комбайнера 
Гусевской МТС НИКОЛАЯ ВИСЕХО на 23  гектара ниже.

Выгоды двухфазной уборки 
урожая

в этом году передовые колхозы 
Шегарского района широко приме
няют прогрессивный раздельный 
способ уборки урожая.

Выгоды двухфазной уборки уро
жая хорошо видны на примере кол
хоза «Рассвет». Здесь к 21 августа 
вся рожь была убрана раздельным 
способом. Уборка озимых закончена 
на 10 дней раньше, чем в прошлом 
году.

По подсчетам председателя колхо
за тов. Гла.зырина, в прошлом году 
от перестоя и неполного обмолота 
хлебов потеряно 25 — 30 процен
тов урожая. Нынче из-за частого 
выпадания дождей полностью избе
жать потерь не удалось, но благо- 
даоя применению раздельного спо
соба они сокращены до минимума. 
Уборочная площадь ржи в этом го
ду в колхозе 280 гектаров. На та
кой площади в прошлом году колхоз 
не добрал свыше 1.200 центнеров 
хлеба (что составляет около 30 про
центов от валового сбора). В этом 
году благодаря раздельной уборке с 
этой площади сохранено свыше 800 
центнеров зерна. Колхозники на
глядно убедились, что в результате 
раздельной уборки хлеб в валках 
лучше и ровнее доходит. Зерно по
лучается более выравненное, его 
натура и абсолютный вес значи
тельно выше.

При двухфазной уборке сокраща
ются затраты труда и средств на 
обработку и сушку зерна. При под
борке просохших валков зерно хо
рошо вымолачивается, в бункер 
меньше попадает сорняков, зерно

бывает сухим и почти не требует 
дополнительной подработки. За сче̂  
этого в колхозе на каждой тонне 
зерна затраты снижены против про
шлого года на 7 — 8 трудодней.

При раздельной уборке колхоз 
получает хорошо дозревшие семена 
для посева озимых. Озимые здесь 
посеяны в лучшие агротехнические 
сроки, хорошими семенами. Этот 
прогрессивный способ позволяет за
сыпать хорошие семена яровых 
культур; он обеспечивает высокую 
всхожесть семян, их хорошую со
хранность.

Раздельная уборка позволяет по
лучать высокого качества солому на 
корм скоту.

Колхозники колхоза «Рассвет» 
решили основную часть яровых 
хлебов также убрать раздельно.

Убедившись в выгодности двух
фазной уборки, здесь стремятся ис
пользовать каждый час для ускоре
ния жатвы. Работа лафетных жаток 
организована в две смены. Комбай
неры П. Дудин и М. Кромин косят 
хлеб в любую погоду. В погожие 
дни они скашивали по 22—25 гек
таров ржи каждый.

Поля для жатвы лафетами обка
шиваются переоборудованной сено
косилкой с приводом. Обкос полей 
производится в три захвата, чтобы 
крайний валок не выбрасывался в 
траву, а ложился на стерню. Ско
шенный с краев сенокосилкой хлеб 
тут же связывается в снопы, а за
тем, когда начинается подборка вал
ков, снопы обмолачиваются.

М. МАЛЬЦЕВ.
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Иркутская область. У гидромеханизаторов Братской ГЭС горячая 
пора. Они готовятся начать намыв тела плотины. Для этого строи
тели проложили шестикилометровый стальной пульпопровод, уста
новили несколько перекачивающих насосных станций. Когда в тело 
плотины будут намыты сотни тысяч кубометров песка, начнется 
откачка воды из котлована.

На снимке: прокладка пульпопровода на каменном банкете, кото
рый соединяет правый берег Ангары с островом Зуй.

(Фотохроника ТАСС).

\4б ГЕКТАРОВ
БАКЧАР. (По телефону). Комбай

нер Ключевской МТС Клим Юрков 
25 августа в колхозе имени Кали
нина скосил лафетной жаткой 46  
гектаров яровой пшеницы.

ш м л л и о ш

На заготовительные пункты кол
хозы нашей области сдали первый 
миллион пудов зерна.

В социалистическом соревновании 
по сдаче хлеба государству на пер
вое место, обогнав колхозы Криво- 
шеинского района, вышел Еожев- 
никовскпй район. За последние 5 
дней колхозы Кожевниковского рай
она сдали почти 3 тысячи тонн 
хлеба, выполнив государственный 
план хлебозаготовок на 26,8 про
цента.

На втором месте — Кривошеин- 
ский район, выполнивший план 
хлебозаготовок на 23 процента.

С пятого на третье место пере
шли колхозы Асиновского района.

Четвертое и пятое места занима
ют колхозы Шегарского и Томского 
районов.

По-прежнему срывают выполне
ние пятидневных заданий колхозы 
Туганского района, которые за пять 
дней едали только 250 тонн зерна 
и занимают последнее место в груп
пе южных районов области.

Слабо наращивают темпы загото
вок хлеба колхозы Бакчарского, 
Молчановского, Парбигского и Ча- 
инского районов.

Ниже своих возможностей сдают 
хлеб колхозы Пышкино-Троицкого 
и Зырянского районов.

Идет последняя пятидневка авгу
ста. Долг каждого колхоза-—усилить 
вывозку хлеба на заготовительные 
пункты.

В Колпашевском районе 
игнорируют раздельный 

способ уборки
ЕОЛПАШЕВО. (По телефону). Во

всех колхозах зоны Чажемтовской 
МТС выращен нынче хороший уро
жай озимых и яровых хлебов. Обхо
дя поля, председатель артели «Пер
вое Мая» тов. Кучин не без гордо
сти говорит;

— Вон какая высокая рожь, а 
колос-то какой!

Около желтеющего поля, на кото
рое указывал председатель, стоит 
исправная лафетная жатка. После 
того, как поле озимой ржи было 
обкошено по краям, работа ее была 
приостановлена.

На том же поле работает само
ходный комбайн Б. Стенового, луч
шего комбайнера Чажемтовской 
МТС. Но у него дело не ладится. В 
первый день жатвы он убрал всего 
3,5 гектара, работал на первой 
скорости. Агрегат его не укомплек
тован постоянными людьми.

Почему в этом колхозе не ведется 
раздельная уборка, хотя хлеб давно 
достиг полной зрелости? Ответ на 
,чтот вопрос дал тов. Кучин. Отве
дя в сторону секретаря 1ьолпашев- 
ского горкома партии тов. Костыре- 
ва, он откровенно признался:

— Знаю, что давно пора жать 
лафетом не только озимую рожь, но 
и яровую пшеницу, но боюсь.

Неорганизованно вступили в 
уборку урожая многие колхозы 
Колпашевского района. На 20 авгу
ста было убрано всего 246 гекта
ров озймой ржи, из них раздельным 
способом только 100. Всего на 11 
процентов* выполнен план теребле
ния льна.

В районе имеется пять лафетных 
жаток, но ими намечено убрать 
только тысячу гектаров колосовых. 
Лафетами давно можно было много 
свалить хлеба с корня, но жатки 
стоят на полосах. В районе игно
рируют раздельную уборку.

А. АЛГИН, С. КЫТМАНОВ.

С о р е в н о в а н и е  в  ч е с т ь  4 0 - л е т и я  

В е л и к о г о  О к т я б р я

in

в  коллективе Шегарского строительного участка треста «Томск- 
строй» широко известны плотники Я. К. Будневиц и А. С. Корни
енко. Они выполняют норму на 2 5 0 —300 процентов.

На снимке: (слева направо) Я. К. Будневиц и А. С. Корниенко.
Фото Ф. Хитриневича.

В 4  раза быстрее 
задания

На берег Томи, туда,̂  где работает 
экскаватор управления карьеров, 
бесконечным потоком идут самосва
лы многих автохозяйств города. В 
ожидании погрузки автомашины 
становятся в ряд, и шоферы, глядя 
на длинную очередь, думают: 
«Опять простой!».

Но уже через несколько минут 
очередь исчезает — машины идут 
в обратный рейс. На экскаваторе 
работают опытные механизаторы 
тт. Мамонов и Климонтов. Умело 
используя машины, они намного 
ускорили погрузку гравия.

Работая в две смены, тт. Климон
тов и Мамонов в июле погрузили на 
автомашины 11.000 кубических 
метров гравия вместо 2.500 по нор
ме, а за прошедшие дни августа да
ли строителям 8.000 кубометров 
гравия при задании 1.500 кубомет
ров.

Г. СКАЗКИН.

План августа—  
досрочно

Коллектив Бодьше-Юксинского 
лесопункта Асиновского леспромхо
за 23 августа завершил месячный 
план заготовки древесины.

Коллектив успешно борется за до
срочную отгрузку крепежного леса 
шахтерам Кузбасса. 23 августа 
план по крепежу был выполнен на 
174 процента.

Ирепеш— маршр ушами
Коллектив Томского лесоперева

лочного комбината на 21 августа 
отгрузил шахтам Кузбасса сверх 
восьмимесячного плана пять марш
рутов крепежного леса.

Весь крепеж горнякам коллектив 
комбината отправляет маршрутами. 
70 процентов этого леса погружено 
в вагоны с «шапкой». До конца ав
густа будет отгружено еще не менее 
10— 12 маршрутов.

Августовсний план 
выполнён

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). Ры
баки и рыбачки Александровского 
рыбокомбината на 11 дней раньше 
срока завершили выполнение авгу
стовского плана рыбодобычи. Рыбо
ловецкими артелями и бригадами 
гослова выловлено 2.339 центнеров 
рыбы — на 39 центнеров больше 
плана.

П. КОШЕВОЙ, 
директор Александровского 

рыбокомбината.

Дать на 5 0 .0 0 0  рублей 
продуни,ии сверх плана

Томская промартель «Заря» 24 
августа выполнила восьмимесячный 
план по выпуску продукции.

Соревнуясь в честь iO -й годов
щины Октябрьской революции, кол
лектив взял обязательство до конца 
месяца выдать сверхплановой про
дукции не менее, чем на 50.000 
рублей.

Больше обуви сверх плана
Высокие обязательства в честь 

40-летия Октября взял коллектив 
Томской обувной фабрики облмест- 
прома. Здесь решено выполнить го
довой план по выпуску валовой и 
товарной продукции в установлен
ной номенклатуре к 20 декабря, 
выпустить сверхплановой продук
ции на 200 тысяч рублей, сэконо
мить кожевенного сырья не менее, 
чем на 500 пар обуви, перевыпол
нить плановое задание по сниже
нию себестоимости продукции, по
высить не менее, чем на 6 процен
тов производительность труда.

Обязательства подкрепляются 
конкретными делами работников 
фабрики. Июльский план здесь вы
полнен на 107 процентов.

Большое внимание на фабрике 
уделяется совершенствованию тех
нологического процесса. Внедрен 
поточный метод производства. Хоро
шая отделка заготовок — важней
шая часть в поточном цикле рас
кройно-швейного цеха. От работы 
машинистки, занятой на этой опе
рации, зависит бесперебойное обес
печение полуфабрикатами пошивоч
ного цеха. Машинистка тов. Толсти- 
хина ежемесячно выполняет зада
ние на 140— 160 процентов, сда
вая работу только хорошего и от
личного качества.

Заготовки от тов. Толстихиной 
поступают в пошивочный цех, где 
лучшие производственники звена 
подготовки запуска в производство 
полуфабрикатов комплектовщица 
тов. Любонян, обтяжчики на колод
ки тт. Липухин, Рыбак комплекту

ют их с деталями низа, обтягива
ют на колодки и без задержки пе
редают в поток.

Обычно на затяжной машине из
делие проходило две операции. 
(Сначала затягивалась голеночная и 
пучковая часть подошвы, затем —  
пяточная часть.

— На это уходило много време
ни, — говорит начальник цеха тов. 
Гаврилов, — задерживалась работа 
всего потока. Затяжчик тов. Савель
ев совместил обе операции. Время 
затяжки обуви сократилось почти в 
два раза. А сам тов. Савельев стал 
ежемесячно выполнять задание на 
180—200 процентов.

Долгое время отделка голеночной 
части подошв, являющаяся заклю
чительной операцией производства 
обуви, выполнялась вручную. Ма
стер тов. Шнейдер предложил но
вую конструкцию пемзовального 
колпака. Это высвободило четырех 
рабочих, повысило качество отдел
ки. Ручной труд сменился машин
ным.

Наиболее узким местом в работе 
фабрики была сушка обуви, произ
водившаяся на стеллажах пошивоч
ного цеха. Стеллажи занимали боль
шую производственную площадь, 
часто недоставало колодок, жесткие 
задники деформировались. Механик 
тов. Холодов сделал сушильный 
шкаф. Теперь обувь сохнет в три 
раза быстрее, исчез брак.

Внедрены в производство и дру
гие рационализаторские предложе
ния.

К. БЕЛЯЕВ.

ПРАЗДНОВАНИЕ ДНЯ ШАХТЕРА
Большим праздником был отме

чен День шахтера в стране. В каж
дом городе и горняцком поселке это
го праздника ждали, к нему давно 
готовились.

Многотысячный митинг состоялся 
на новой шахте «Донецкая-комсо- 
иольская № 1». Среди собравших
ся — делегации многих областей 
Украины, представители ЦК комсо
мола Украины, приехавшие разде
лить радость горняков по случаю 
выдающейся трудовой победы. Шах
та, построенная молодыми патрио
тами, выдала уголь на четыре ме
сяца раньше установленного срока.

Большое торжество и на другой 
молодежной шахте Донбасса — «За- 
карпатской-комсомольской», строи
тели которой принимают у себя де
легацию своих земляков, прибыв
ших на праздник.

Всюду в Донбассе состоялись на
родные гулянья. В Сталине в Цент
ральном парке культуры и отдыха 
имени Щербакова гремят оркестры, 
звучат песни, кружатся в танце 
юноши и девушки. Радостно отмети
ли свой праздник шахтеры Макеев

ки, Горловки, Шахтерска, Красно- 
армейска, Дзержинска и других ин
дустриальных центров всесоюзной 
кочегарки.

Весело праздновали День шахтера 
трудящиеся Кузбасса. В областном 
центре Кемерове с утра оживленно 
было на набережной реки Томи, где 
давался старт традиционной комби
нированной эстафете, посвященной 
празднику советских шахтеров. В 
ней приняли участие легкоатлеты, 
гребцы, велосипедисты, мотоцикли
сты. Вечером тысячи трудящихся 
заполнили клубы, театры, дворцы 
культуры.

Во всех городах Кузбасса: Цро- 
копьевске, Сталинске, Кузнецке, 
Ленинске—состоялись массовые на
родные гулянья, спортивные сорев
нования.

Большой трудовой победой озна
меновал День шахтера коллектив 
Соколовско-Сарбайского горнообо- 
гатитедьного комбината. Тысячи 
горняков и строителей собрались у 
малой дробильной фабрики. Здесь 
состоялся митинг, посвященный пу
ску первой очереди горнорудного

гиганта.
В торжественной обстановке в 

адрес Челябинского металлургиче
ского завода отправляется первый 
поезд с рудой — весом две тысячи 
тонн.

Тысячи горняков Кривого Рога с 
семьями пришли 25 августа в пар
ки и дворцы культуры на массовые 
гулянья и концерты, посвященные 
Дню шахтера. На -стадионах и вод
ных станциях города состоялись со
стязания легкоатлетов и пловцов.

Встречая свой традиционный 
праздник, эстонские шахтеры с гор
достью- рапортовали о своих трудо
вых успехах. Предпраздничные обя
зательства значительно перевыпол
нены. Только две шахты города 
Кохтла-Ярве — «Кява» и «Кукру- 
се» выдали ко Дню шахтера 120 
эшелонов сланца сверх плана.

Народные гулянья в честь гор
няцкого праздника состоя,тись так- 
л:е в Грузии, Киргизии, Узбекиста
не, в городах Шахты, Марганце, 
Львове, Березниках, Копейске и 
многих других.

25 августа. (ТАСС).
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Твудящиеся нашей области горячо одобряют 
проект Закона „Об усилении борьбы 

с антиобщественными, паразитическими 
элементами"

Нужный проект 
Закона

23 августа в газетах опубликован 
проект Закона «Об усилении борь
бы с антиобщественными, паразити
ческими элементами». В тот же 
день, в обеденный- перерыв, сотруд
ники облкомхоза обсуждали его. И 
все единодушно заявили; «Правиль
ный будет Закон! Приветствуем его 
от всей души».

Проект Закона направлен на 
улучшение жизни тружеников горо
да и деревни.

Труд — источник нашего благо
состояния и могущества Советского 
государства. Каждый гражданин 
должен быть занят общественно-по
лезным трудом на благо Родины. Но 
мы все еще встречаем людей, кото
рые или трудятся для видимости, 
или вообще не трудятся, словно бы 
и нет у них никаких обязательств 
перед обществом.

Кто наблюдателен, тот был оче
видцем, как около универмага в 
Томске бывали очереди за коврами. 
В ней мелькали одни и те же ли

ца. Разве такие уж непрочные ков
ры, что они за месяц изнашивают
ся? Ничего подобного, ковры доброт
ные. Секрет в том, что спекулянты 

на толкучке перепродают их доро
же. Эти люди рассуждают так; 
«Один день потеряю в очереди, да 
один на толкучке и можно месяц 
жить!». Надо призвать к порядку 
таких тунеядцев.

Мы все приветствуем проект но
вого Закона.

А. МИРОЛЮБОВ.

— Нужно принять этот Закон. 
Он поможет укрепить трудовую дис
циплину в колхозах, избавиться от 
лодырей и тунеядцев, которые есть 
еще в наших деревнях. У нас есть 
такие, с позволения сказать, кол
хозницы, как Киселева, Бауман, 
Вербицкая, которые не желают чест
но трудиться в колхозе, Отсижива
ются дома без всякой на то причи
ны. Вот сейчас пусть они и им по
добные задумаются над своим пове
дением и, пока не поздно, исправ

ляются.
Выступление тов. Шеховцева 

дружно поддержали все колхозники. 
Выступившие затем моторист су
шилки тов. Бауман, шофер тов. Са
прыкин, председатель колхоза тов. 
Баранов единодушно заявили, что 
проект Закона «Об усилении борьбы 
с антиобщественными, паразитиче
скими элементами» надо принять и 
скорее ввести его в силу.

| 1  ■ ■ --‘ ' А
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За средними .цифрами
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В И Б Р А Ц И О Н Н Ы Е  Н О Ж Н И Ц Ы  
Д Л Я  Р Е З Н И  М Е Т А Л Л А

Колхозники
одобряют

Е0,?КЕВНИК0В0. (По телефону).
Колхозники полеводческих бригад 
колхоза «Победа» горячо одобряют 
проект Закона «Об усилении борьбы 
с антиобщественньши, паразитиче
скими элементами».

На собрании в первой полеводче
ской бригаде выступил заведующий 
сушилкой Анатолий Шеховцев.

Он сказал;

У нас не должно 
быть тунеядцев

ШЁГАРЕА. (По телефону). Проект 
Закона «Об усилении борьбы е ан
тиобщественными, паразитически
ми элементами» обсуждается в кол
хозах, коллективах предприятий, 
организаций и учреждений района. 
Он находит единодушную поддержку 
трудящихся.

— у нас не должно быть тунеяд
цев, — единодушно заявили кол
хозники сельхозартели «Новая 
жизнь», —  Этот закон поможет ук
репить дисциплину в колхозах, за
ставит лодырей работать, как рабо
тают все честные кодхозни! .̂

В коллективе промкомбината вы
ступил рабочий тов. Дубинин. Он
СБд>ЗЯЛ •

я горячо одобряю проект За
кона «Об усилении борьбы с антиоб
щественными, паразитическими эле
ментами». Обидно, когда мы, рабо
чие, трудимся, не жалея сил, соз
даем материальные ценности, а дру
гие живут за счет трудящихся. Это
го дальше терпеть нельзя.

На Томском подшипниковом заво
де изготовлены и пущены в эксплу
атацию вибрационные ножницы для 
резки листового металла. Они мо
гут резать металлические листы 
толщиной до четырех миллиметров.

Использование в производстве но
вых ножниц значительно повысило 
производительность труда и улуч
шило качество реза. Ручные нож
ницы, которыми резали металл 
раньше, могли взять листы толщи
ной от двух до двух с половиной 
миллиметров. При резке вручную на 
листах часто получались забоины, 
загибы, зазоры и много металла шло

в брав. Новые ножницы оставляют 
ровный и чистый срез. Практически 
длина реза неограничена.

Вибрационные ножницы просты в 
устройстве и дешевы в изготовле
нии.

Конструкцию новых ножниц 
предложили инженер-конструктор 
Ю. Д. Нономейский и главный ин
женер кузнечного цеха В. А. Про
стое.

Вибрационные ножницы могут с 
успехом применяться в производст
ве на других заводах города Томска 
и области.

А. АБДРАШИТОВ.

♦  Вчера 1 .200 студентов Том- 
I ского политехнического института 
I выехали в колхозы Кожеввиков- 
I гаого района на уборку урожая. 
5 Всего ннститут в районы области 
I направит 2 .5 0 0  студентов.
I На снимке: колонна студентов, 
3 отъезжающих в Кожевниковский 
S район.
1
) Фото к. Багаевой.
I ---------------------- -

В счет дополнительной оплаты
КРЙВОШЕИНО. (По телефону).

Птичница колхоза имени XX парт- 
съезда Ф. Абдульманова получила 
нынче по 104 яйца на несушку. 
В порядке дополнительной оплаты 
труда за сверхплановую продукцию 
ей причитается получить 2 тысячи 
яиц, А. СЛАБУХА.

Отдел рабочего снабжения Сред
не-Чулымского леспромхоза план 

j розничного товарооборота- за первое 
полугодие выполнил на 103,4 про
цента, в том чнсде по обществен
ному питанию — на 122,5 процен- 

j та.
I Этр хорошо. Цифры говорят об
1 улучшении торговли и.обществен- 
I ного питания.
j Но за этими средними цифрами 

скрываются и большие недостатки.
...В железнодорожном тупике, в 

гуще хвойного леса, стоит старый 
покосившийся вагончик с полураз
рушенной крышей и выбитыми ок
нами. Это — котлопункт 1-го ма
стерского участка Северного лесоза
готовительного пункта. Поднявшись 
по небрежно сделанному трапу, мы 
входим во внутрь небольшого поме
щения с покрытыми пылью стена
ми.

—  Что сегодня на обед?
— На первое — щи с мясной 

тушенкой, на второе — мясная ту
шенка с гречневой кашей, —  отве
чает повар тов. Денисова.

То же было и вчера и раньше.
— Да, нового ничего нет,— сму

щенно отвечает повар. —  Свежего 
мяса и рыбы не держим — нет ни 
холодильника, ни, хотя бы, прими
тивного ледника.

Несмотря на то, что котлопункт 
обслуживают три работника, пища 
готовится не только однообразная, 
но и низкого качества. На столах 
не найти перца или горчицы, в 
продаже нет бутербродов, булочек, 
пирогов, кондитерских изделий. Не-

ПРОБЛЕМЫ ПРОИСХОЖДЕНИЯ ЖИЗНИ

JBTa шжрлктшку в А.жеадеялщхо 
ш л у х с  С С С Р

V студентов пятого курса радио
физического факультета университе
та, специализирующихся по элек
тронным счетно-решающим устрой
ствам, в этом году интересная прак
тика.

На днях студенты Еречмер, Бори
сов, Каширов, Торопов, Трихзнов и 
Каньшин выехали в Москву. Креч- 
мер, Борисов и Каширов будут про
ходить практику при вычислитель

ном центре Академии наук СССР, 
Торопов, Триханов и Каньшин —  
при вычислительном центре МГУ.

Во время полуторамесячной прак
тики томским студентам предстоит 
выполнить ряд работ, связанных с 
теорией и практикой электронно
счетных машин. Эти задания будут 
выполняться по программе, разрабо
танной на вычислительных цент
рах.

НОВЫ Е ДОМА ДЛЯ РА БОЧИХ
Томская карандашная фабрика на 

днях подучила 10 новых щитовых 
типовых четырехквартирных домов.

На участке, где планируется воз
ведение этих домов, сейчас располо
жены огороды рабочих, В ближай

шие дни, когда будет снят урожай 
картофеля, завод приступит к уста
новке домов. Запланировано возве
сти дома к Октябрьским праздни
кам.

24 августа в Москве закончил 
работу международный симпозиум 
по проблемам происхождения жиз
ни, продолжавшийся шесть дней.

В беседе е корреспондентом ТАСС 
председатель оргкомитета по созы
ву этого совещания академик А. И. 
Опарин сообщил;

— Отличительной особенностью 
закончившегося совещания явилось 
широкое дискуссионное обсуждение 
новейших экспериментальных дан
ных, полученных учеными разных 
стран, разрабатывающими одну из 
основных проблем современного 
естествознания —  проблему проис
хождения жизни. В дискуссиях при
няли участие видные деятели на
уки Австрии, Бельгии, Болгарии, 
Великобритании, Венгрии, ГДР, Ка
нады, Китайской Народной Респуб
лики, Румынии, СССР, США, Фран
ции, ФРГ, Чехословакии, Японии. 
На заседаниях ежедневно присутст
вовало около 700 делегатов и го
стей.

На современном этапе развития 
науки проблема происхождения 
жизни перестала быть чисто биоло
гической, Здесь переплелись ныне 
интересы астрономии и геологии, 
физики и биохимии. Только в та
ком сочетании данных разных от
раслей естествознания и стало воз
можны!: воссоздать общую картину 
становления жизни на Земле, про
следить эволюцию отдельных со
ставных частей этого процесса,

В соответствии с наметившимся 
столь широким подходом к изуче
нию происхождения жизни наше 
совещание постаралось охватить 
как можно более полно весь комп
лекс задач, поставленных ныне пе

Закончилось международное 
совещание

ред исследователями.
Первый цикл докладов касался 

научных проблем, находящихся на 
стыке астрономии, геохимии и био
логии. В основном здесь речь шла о 
характере первичного образования 
на Земле простейших органических 
веществ. Дискуссия шла, главным 
образом, по вопросу о том — при
сутствовали ли органические соеди
нения различной сложности в до- 
планетном веществе. Этот вопрос 
связан с двумя гипотезами о «рас
каленном» или «холодном» первона
чальном состоянии нашей планеты.

Все более достоверной представ
ляется вторая точка зрения, под
тверждаемая астрономией и химией, 
и большинство ученых приходят 
сейчас к выводу о тОм, что органи
ческие вещества вошли в состав 

Земли с самого начала ее зарожде
ния. Важно отметить, что, несмотря 
на различие взглядов по частным 
вопросам, возникшим на совещании, 
выявилась единая точка зрения 
всех естествоиспытателей на эволю
ционный характер развития мате
рии, в процессе которого и появи
лась жизнь во всем ее многообра
зии. Однако спор разгорелся по во
просу о ТОМ, возникла ли жизнь в 
форме отдельных молекул или в 
виде комплексных молекулярных 
систем. Нам думается, что вторая 
гипотеза имеет больше оснований, и 
это открывает возможности для 
дальнейшего экспериментирования 
и обмена результатами опытов меж

ду учеными разных стран.
Многие ораторы касались вопроса 

о том, содержала ли первичная ат
мосфера Земли кислород или нет? 
Вероятнее всего она носила не окис
лительный, а восстановительный 
характер. Об этом свидетельствуют, 
в частности, интересные опыты 
японских ученых с сульфат- 
восстанавливающими бактериями, 
которые используют вместо кислоро
да серу и связаны с первоначаль
ными этапами зарождения жизни на 
Земле.

Сейчас нас уже не удовлетворяет 
одно только умозрительное изучение 
истории событий, которые когда-то 
совершались на нашей планете. Мы 
хотим проверить наши предполо
жения или путем наблюдения над 
современными явлениями, происхо
дящими в природе, или путем экс
периментального воспроизводства 
отдельных этапов развития мате
рии. Такая постановка вопроса от
разилась на характере нашего сове
щания, придав ему конкретный, а 
не общий — умозрительный харак
тер.

Удаются ли ученым опыты ис
кусственного воспроизведения жиз
ни в лабораторных условиях? Этот 
вопрос, естественно, интересует 
широкие круги населения. На него 
мы сейчас уже можем ответить по
ложительно. И хотя воспроизвести 
искусственным путем процесс об
мена вевдеста полностью еще не 
удается, однако опыты ученых

СССР, США и ряда других стран 
говорят о том, что проложены пути 
создания в лабораторных условйях 
систем, нриближающихся по своим 
свойствам к живым,

В целом симпозиум по происхож
дению жизни, на котором состоя
лось свыше ста выступлений совет
ских и зарубежных ученых, явился 
большим и радостным событием в 
международной научной жизни. Но 
удачному определению нашего кол
леги американского ученого Л. По
линга, симпозиум явился примером 
того, как важно ученым разных 
стран собираться вместе и обсуж
дать научные проблемы.

«Я думаю, — сказал он, —  что 
мир установился бы на земле, если 
бы политические деятели и дипло
маты собирались на международные 
симпозиумы для обсуждения про
блем и взаимного обмена мнения
ми».

Огромный интерес, который был 
проявлен к обсуждению проблем 
происхой£дения жизни, и плодотвор
ность его говорят о доброй воле пе
редовых деятелей науки всех стран,, 
направленной к развитию междуна
родного сотрудничества, в прогрессу 
и миру.

Наука по е̂амой своей природе 
может служить только счастью лю
дей и их светлому будущему. Она 
разрешает проблемы жизни, проти
вопоставляя эту благородную цель 
всем тем, кто хочет направить от
крытия человеческого гения на раз
вязывание опустошительной войны. 
Но это не йолжно случиться. Жизнь 
победит!

(ТАСС).

редко отсутствует картофель. Ббпви 
пункт не имеет норм раскладки 
продуктов, в меню не указывается 
выход готовой продукции,

*— Как же вы составляете каль
куляцию и производите закладку 
продуктов в котел?

— Да как придется, чаще цсег* 
на глаз,— чистосердечно признает
ся заведующая котлопунктом тов. 
Васильева.

Во всех этих «порядках» вряд ли 
можно обвинять только работников 
котлопункта, которым негде хра
нить запас продуктов, так как по
мещение склада не оборудовано.

—■ Часто ли у вас бывают руко
водители орса и леспромхоза?

— Начальник орса тов. Шамшу
рин был в январе. Руководители 
леспромхоза заглядывают часто, не 
от их посещений нам не легче; по
обещают помочь, но все остается 
по-прежнему...

Не случайно, многие лесозагото
вители не пользуются услугами сто
ловой.

Котлопункт нижнего склада, раз
мещенный в тесном и ветхом дере
вянном здании, находится в полуто
ра километрах от конторы орса. Но 
работает он не лучше первого isor- 
лопункта. Впрочем, чаще он не ра
ботает из-за отсутствия... дров. Но 
это нисколько не беспокоит началь
ника нижнего склада тов. Малееву, 
начальника сплавного участка тов. 
Власова, руководителей леспромхо
за и орса, которые с самой весны 
продолжают спор о том, кто из них 
обязан побеспокоиться о заготовке» 
дров.

Плохо кормят лесозаготовителей ш 
в столовой центрального поселка- 
леспромхоза. Многие рабочие туда 
не ходят. Зато здесь в любое время 
можно встретить «постоянных посе-. 
тителей» —  любителей спиртных.? 
напитков, желания которых бесщю- 
кословно удовлетворяются в первуюс- 
очередь.

Немало аналогичных недостатков̂  
и в деятельности торговой сети, 
мастерских бытового обслуживания

Работникам орса есть чем торго
вать; продовольственных и про
мышленных товаров более, чем до
статочно. Не хватает им лишь глав
ного — инициативы и настойчиво- , 
сти в работе, чуткого и вниматель-- 
HMD отношения к нуждам лесозаго
товителей и сплавщиков. Руководи
тели орса, довольствуясь общимщ 
показателями выполнения плана то
варооборота, перестали замечать:, 
серьезные недостатки в своей рабо
те. А руководители леспромхоза и 
рабочий комитет профсоюза мало> 
что делают для улучшения тор-' 
гового обслуживания труженикой- 
леса. Вместо организации обще
ственного контроля за работой 
предприятий торговли и обществен
ного питания председатель рабо
чего комитета тов. Дятлов про
должительное время занимается раз
говорами об этом.

Руководители орса Средне-Чу
лымского леспромхоза имеют вей 
возможности для улучшения дела. 
Но для этого ИИ следует освободить
ся от гипноза средних цифр.

В. ИВИН.

Октябрь и культурная революция в СССР
Советский народ с большим подъ

емом готовится встретить сороковую 
годовщину Великой Октябрьской со
циалистической революции. Сорок 
лет назад рабочие и крестьяне на
шей страны под руководством Ком
мунистической партии совершили 
великий подвиг — свергли власть 
капиталистов в помещиков и созда
ли государство нового типа — Со
ветское социалистическое государ
ство.

Победа социалистической револю
ции, раскрепостившей народные си
лы и создавшей широкие возможно
сти для развития экономики и куль
туры, явилась событием всемирно- 
исторического значения,

В короткий срок из отсталой в 
прошлом страны наша Родина пре
вратилась в могучую социалистиче
скую державу с высокоразвитой 
промышленностью, крупным сель
ским хозяйством и передовой куль
турой.

В СССР создана новая культура, 
проникнутая идеями марксизма-ле
нинизма, глубоко отражающая 
жизнь и интересы народа. Советская 
культура впитала в себя, в крити
чески переработанном виде прогрес
сивные идеи и достижения отечест
венной и мировой культуры. Она 
подлинно народна, ибо творцом ее 
является народ.

«Раньше весь человеческий ум, 
весь его гений творил только для 
того, чтобы дать одним все блага 
техники и культуры, а других ли
шить самого необходимого — про
свещения и развития. Теперь же 
все чудеса техники, все завоевания 
культуры станут общенародным до
стоянием, и отныне никогда чело
веческий ум и гений не будут обра
щены в средства насилия, в средст
ва эксплуатации», — говорил 
В. И. Ленин в 1918 году в докладе 
на III Всероссийском съезде Сове
тов (Соч., т. 26. стр. 436).

Развивая замечательные прогрес
сивные традиции прошлого, совет
ский народ и воспитанная им со
ветская интеллигеиция обогатили

С  К А Ф Т А Н О В ,  
п ер вы й  за м е с т и т е л ь  

М и н и с т р а  к у л ь т у р ы  С С С Р

культуру новыми достижениями во 
всех областях науки, литературы, 
искусства.

Ярким примером мощного подъема 
культуры народов СССР является 
рост грамотности и образованности 
широких народных масс, развитие 
сети школ и других учебных заведе
ний. Как известно, до революции в 
России три четверти населения в 
возрасте от 9 лет было неграмот
ным. Особенно низка грамотность 
была у народов, населявших окраи
ны страны. Среди народов Севера,. 
Средней Азии и других окраинных 
районов она не превышала двух— 
трех процентов. Тем более недоступ
ным было для трудящихся высшее 
образование. Десятки народностей 
не имели своей письменности,

В результате Октябрьской револю
ции дело народного образования в 
нашей стране получило огромный 
размах. Уже в первых декретах Со
ветской власти излагались основ
ные принципы в области народного 
образования; всеобщее обязательное 
обучение детей обоего пола, отделе
ние школы от церкви, бесплатность 
обучения и т. д.

Вместо старой школы, в которой 
воспитание и образование были под
чинены интересам эксплуататоров, 
в нашей стране создана новая шко
ла, воспитывающая молодежь в ду
хе коммунизма.

Только за годы предвоенных пя
тилеток (1929—1941) в стране бы
ло построено свыше 60 тысяч но
вых школ. Расходы на просвещение 
составили в этот период свыше 100 
миллиардов рублей. Почти в пять 
раз по сравнению с дореволюцион
ным временем выросло число уча
щихся в школах. Накануне Отечест
венной войны в начальных, семилет
них и средних школах СССР работа

ло 1.237 тысяч учителей, тогда как 
до революции их было только 280 
тысяч.

Теперь общее количество всех об
щеобразовательных школ в СССР 
превысило довоенный уровень и со
ставляет свыше 213  тысяч, в кото
рых обучается более 30 миллионов 
человек.

В нашей стране введено обяза
тельное всеобщее семилетнее обр-а- 
зование. XX съезд КПСС поставил 
важнейшую задачу; ввести к кон
цу шестой пятилетки всеобщее обя
зательное 'десятилетнее образова
ние на базе политехнического обу
чения.

Широко развита в нашей стране 
сеть техникумов и других средних 
специальных учебных заведений; в 
текущем году в них обучается более 
двух миллионов человек, в то время 
как до революции в техникумах 
училось всего лишь 54 тысячи уча
щихся. Значительно расширилась 
сеть высших учебных заведений. 
В дореволюционной России имелось 
105 вузов со 127 тысячами уча
щихся; в СССР в настоящее время 
в 767 высших учебных заведениях 
обучается свыше двух миллионов 
(вместе с заочниками) детей рабо
чих, крестьян и интеллигенции,

Студентов высших учебных заве
дений в СССР почти вдвое больше, 
чем во всех капиталистических 
странах Европы, вместе взятых.

За годы Советской власти в тех
никумах 0 высших учебных заведе
ниях подготовлено более восьми с 
половиной миллионов специалистов.

Особенно бурно развивалось выс
шее и среднее образование на тер
ритории национальных республик. 
До революции там почти не было 
высших учебных заведений. Теперь 
в каждой республике имеются уни
верситеты. ппдитехнииеские. меди
цинские. сельскохозяйственные, пе
дагогические, искусствоведческие и 
другие высшие учебные заведения, 
которые готовят национальные кад
ры специалистов.

Во всех республиках выросла на

циональная интеллигенция, при по
мощи которой народы создают и 
успешно развивают свою националь
ную по форме и социалистическую 
по содержанию культуру.

В условиях советского строя ши
рокое развитие получила наука. В 
корне изменилась деятельность Ака
демии наук СССР — штаба совет
ской науки. В ее состав теперь вхо
дят 8 отделений, широкая сеть фи
лиалов и баз. На основе многих 
филиалов в республиках созданы 
национальные академии наук, ко
торые развернули огромную работу 
по исследованию природных бо
гатств страны, по технике, физике, 
химии, биологии, здравоохранению 
и другим отраслям знаний. Совет
ским ученым, армия которых ныне 
насчитывает почти 240  тысяч, при
надлежит выдающаяся роль в от
крытиях и изобретениях во всех 
областях знаний.

Советскими учеными впервые в 
мире создана атомная электростан
ция, давшая первый промышленный 
ток; пущена крупнейшая в мире 
атомная машина — синхрофазотрон 
Объединенного института ядерных 
исследований. Исследования наших 
ученых по применению атомной 
энергии в мирных целях получили 
высокую оценку мировой научной 
общественности на Женевской кон
ференции, на Московской конферен
ции, происходившей в начале апре
ля, а также в печати.

Советские научные школы , про
ложили новые пути в биологии, ма
тематике. физике, химии и других 
отраслях знаний. Наши ученые ра
ботают вместе с передовиками про
изводства над вопросами механиза
ции и автоматизации трудоемких 
процессов в горнодобывающей, ме
таллургической. машиностроитель
ной, строительной и других отра
слях промышленности. Они работа
ют над созданием новых мощных 
гидро- и теплоэлектростанций, заво
дов и фабрик, дорог, мостов и дру
гих сооружений. В сельском хозяй
стве они борются за повышение 
урожаев и продуктивности животно
водства.

В нашей стране созданы исклю
чительно благоприятные условия 
для развития литератуда и искус

ства. Развивая все лучшие тради
ции литературы и искусства прош
лого, критически овладевая этим 
наследием, советская литература и 
искусство впервые в истории полу
чили возможность показывать рево
люционное творчество народных 
масс — главной движущей силы 
общества. Во всех национальных 
республиках среди всех братских 
советских народов выросли талант
ливые писатели и поэты, обогащаю
щие советскую литературу своими 
произведениями, зовущие народ к 
достижению великой цели построе
ния коммунистического общества.

Наша литература последовательно 
развивается на основе метода со
циалистического реализма. Осущест
вляя ленинские указания о партий
ности в литературе, советская ли
тература помогает партии и государ
ству воспитывать народ в духе со
ветского патриотизма, беззаветной 
преданности Родине. Советской ли
тературе по праву принадлежит 
почетное место в борьбе за мир во 
всем мире. Идеями мирногб прогрес
са и дружеского сотрудничества на
родов пронизаны многие произведе
ния советских прозаиков и поэтов, 
созданные за последние годы. О ши
рокой популярности и распростра
нении произведений советской худо
жественной литературы ярко гово
рят такие данные; только в 1956  
году у нас издано на различных 
языках тиражом около 180 миллио
нов экземпляров более 4 .3 0 0  книг 
советских писателей, представите
лей русской литературы и литера
туры братских народов Советского 
Союза.

В результате роста культуры на
рода в нашей стране налицо огром
ный спрос на книгу. О росте печаг- 
ной продукции в СССР свидетельст
вуют следующие данные; в 1913  
году в России было издано 26 ты
сяч названий книг общим тиражом 
Около 87 миллионов экземпляров, а 
в последние годы в СССР издается 
по 5 0 —'60  тысяч названий книг 
ежегодно общими тиражами в мил
лиард и более экземпляров. Партия 
проявляет исключительную заботу о 
том, чтобы печать была доступна 
всем народам нашей страны. Книги 
и газеты у  нас печатаются ка всех

языках народов СССР.
Серьезным фактором воспитания 

народа и внедрения культуры в 
народные массы является советский 
театр. До Октябрьской революции во 
всей Российской империи насчиты
валось 172 театра. Сейчас в СССР 
имеется более 5 0 0  театров, из них 
32 оперных. До революции в стране 
не было ни одного детского и юно
шеского театра. Ныне таких театров 
101. Большинство драматических 
театров в царской России, особенно 
провинциальных, влачило жалкое 
существование, а в Таджикистане, 
Киргизии и других окраинах страны 
театров на было вовсе. Теперь в 
каждой советской республике рабо
тают десятки театральных коллекти
вов.

Значительного развитая достигла 
советская музыка. Создано немало 
музыкальных произведений различ
ных форм и жанров. Слава совет
ских исполнителей-музыкантов гре
мит во веем мире. Советские музы
канты уверенно занимают первые 
места на всех международных кон
курсах, в которых принимают уча
стие.

В СССР театральное и музыкаль
ное искусство стало достоянием ши
роких народных масс; свыше 3 мил
лионов трудящихся участвуют в са
модеятельных художественных 
кружках, число которых почти до
стигает 2 50  тысяч.

Огромны достижения советского 
народа в развитии самого массово
го вида искусства, каким является 
кино. Только в 1956 году 2 .812  
миллионов зрителей посетили кино- 
сеансы. Производством кинофильмов 
занимаются в СССР 34  киностудии, 
В 1956 году в нашей стране созда
но 85 художественных и борее 400  
научно-популярных и документаль
ных фильмов. В текущем году будет 
создано до 100 художественных и 
около 5 0 0  научно-популярных и 
документальных фильмов, а и 1960  
году производства художественных 
фильмов достигнет 120 в год.

Большого развития достигли в 
СССР радиовещание и телевидение, 
ставшие не только мощным средст
вом информации, но и важнейшим 
каналом политического, художест
венного и научно-технического про

свещения. Из года в год растет 
радиоприемная сеть. К началу 1956  
года в СССР насчитывалось болев 
26 миллионов радиотрансляционных 
точек и радиоприемников. Огромный 
интерес, проявляемый населением 
СССР к телевидению, совершенство
вание телевизионной техники созда
ют благоприятные условия для 
развития приемной телевизионной 
сети. Количество телевизионных 
центров в СССР к концу шестой пя
тилетки достигнет не менее 75 . 
Предполагается, что ^а ближайшее 
пятилетие количество телевизоров у 
населения увеличился в 7 — 8 раз и 
достигнет в I9 6 0  году почти 8 
миллионов.

В деле культурного просвещения 
народа огромную роль играют биб

лиотеки, музеи, клубы, дома куль
туры. Когда-то В. И. Ленин мечтал 
о 50 тысячах библиотек. Ныне в 
СССР 392 тысячи библиотек всех 
видов и профилей. Дома культуры и 
клубы ведут культурно-массовую 
работу, организуют досуг и художе
ственное воспитание трудящихся.

Советский народ дорожит своей 
историей, своими художественными 
и мемориальными сокровищами. Де
ло музейного хранения, изучения и 
популяризации поставлено у нас в 
общем удовлетворительно. В СССР 
сейчас 862 музея, в том числе 423  
краеведческих, ведущих работу по 
изучению истории и жизни многих 

краев и областей страны. В СССР 
имеется более 60 исторических му
зеев. Подлинной сокровищницей 
русской и мировой культуры яв
ляются 115 искусствоведческих му
зеев СССР, среди которых всемирно 
известные Эрмитаж, Третьяковская 
галерея. Русский музей и другие.

Все сокровища культуры в СССР 
— достояние народа; все ценности 
истории и современной культуры—i 
его собственность. На службу наро
ду поставлены в СССР наука, ис
кусство, литература. Советский на
род .знает, что расцвет образования, 
науки, культуры в СССР — дело 
его рук, его воли и энтузиазма, на
правляемых великим организато
ром всех наших побед Коммуни

стической партией Советского Со»-» 
за.
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в  библиотеке леспромхоза
Ihexe ововнания в 1954 году 

Томского библиотечного техникума 
Тане Поповой предоставлялась воз
можность остаться на работе в го
родской библиотеке.

— Дайте мне направление в рай
он, туда, где библиотекари нуж
нее, — сказала девушка.

Так Таня Попова стала заведую
щей библиотекой таежного поселка 
Батурине.

Библиотека была в 'запущенном 
состоянии, книг было мало. Сразу 
началась большая хлопотливая ра
бота по приведению в порядок поме
щения, по расширению книжного 
фонда. Не хватало стеллажей —Та
ня добилась, чтобы их сделали.

Вскоре в библиотеке стало уютно, 
прибавилось и иного новых книг. 
Сейчас их 16 тысяч. Среди них — 
произведения классиков марксизма, 
ленинизма, русских, зарубежных, 
советских писателей. Библиотека 
получает 12 различных газет и 20 
журналов.

Заведующая библиотекой придает 
большое значение увеличению числа 
читателей. Она организует библио-

течки-передвижки, выставки книж
ных новинок, громкие читки и кол
лективное обсуждение произведений 
советских писателей. Заведующая 
библиотекой и ее помощница комсо
молка Валя Войцеховская делают 
подворные обходы жителей села, вы
ясняя интересы читателей, сообщая 
им о новых произведениях, посту
пивших в библиотеку. Такие обхо
ды способствуют выявлению новых 
читателей. Сейчас в активе библио
теки 1.300 жителей поселка. Среди 
активных читателей—помощник ма
шиниста паровоза, комсомолец Юрий 
Некрасов. Только за последние не
сколько месяцев он прочитал около 
80 книг. Среди них—политическая, 
художественная литература. Юрий 
постоянно следит за шахматной ли
тературой, за новинками науки и 
техники, за литературой по своей 
специальности. «Чтение книг сдела
лось моей потребностью, — говорит 
он. — Книги помогают мне лучше 
работать».

Шофер Николай Попов прочел 
много художественных произведе
ний и книг по специальности.

Активными читателям* библиоте
ки являются шофер А. Зорин, то
карь В. Емельянов, пенсионер 
П. Грозов, домохозяйка Т-. Дуброви
на, инженер А. Пушкарев, школьни
ца М. Влаева и многие другие.

В книге отзывов немало слов бла
годарности за внимательное отноше
ние работников библиотеки к инте
ресам читателей.

— Формы работы библиотеки 
можно было бы сделать более разно
образными, — говорит тов. Попо
ва, — если бы у нас бы.10 не так 
тесно. Часть газет и журналов на
ходится прямо на полу. Стеллажи 
загородили 5 окон, оставив только 
одно. Библиотеке нужен читальный 
зал, детское отделение. Еще в 1956 
году было решение Асиновского 
райисполкома о строительстве в 
Дайском леспромхозе типовой биб
лиотеки. Проект и смета готовы, но 
до сих пор деньги не отпущены.

Необходимо ускорить строительст
во новой библиотеки, и этим помочь 
удовлетворению культурных запро
сов лесозаготовителей.

Г. БЕРДЫШЕВ,

Нужды нефтеразведчиков
Коллектив Нарымской нефтераз

ведки ведет глубокое разведочное 
бурение по левому берегу р. Оби.

Разведчики недр работают в 
сложных условиях. Скважины за
кладываются на заболоченной мест
ности, что затрудняет и монтаж обо
рудования, и непосредственно буро
вые работы. Геологический разрез 
скважин сложен в основном порода
ми средней буримости. Проведение 
буровых работ нередко осложняется 
обвалом стенок скважин водо- и 
газопроявлением, поглощением гли
нистого раствора.

Эти условия требуют проводки 
скважин в кратчайшие сроки, на 
высококачественном глинистом раст
воре и турбинным методом.

Серьезным тормозом в проведении 
буровых работ является плохое ма
териально-техническое обеспечение 
нефтеразведки, особенно в зимний 
период. Недостаток химических ре

агентов для обработки растворов, 
бурильных труб, запасных частей 
для насосов приводят к нарушениям 
технологического процесса бурения, 
произвольному изменению конструк
ции скважин, простою оборудова
ния.

Из-за простоя оборудования в

первом полугодии не были смонти
рованы две новые буровые на Па- 
рабельском участке.

Машинно-тракторный парк неф
теразведки состоит сейчас в основ
ном из старых машин, не способных 
выполнять многие транспортные ра
боты.

Оборудование и механизмы мы 
должны получать из Колпашевской 
конторы разведочного бурения. Но 
некоторые ее работники невнима
тельно относятся к снабжению раз
ведок необходимым оборудованием и 
материалами. Правда, отдаленность 
нашей разведки от базы создает 
определенные трудности в снабже
нии. Но не это главное. Работники 
конторы не имеют четкого плана 
снабжения и учета потребности раз
ведок в материалах и оборудовании.

Чем, как не отсутствием должно
го внимания к нуждам разведчиков, 
можно объяснить недостаток элек
трических лампочек на буровых, 
недостаток спецодежды,' отсутствие 
пожарного инвентаря.

В основном материалы к нам по
ступают по реке. Поэтому необходи
мо максимально использовать нави
гационный период и обеспечить раз
ведку на зиму всем необходимым.

Сталинградская область. Одним 
из передовых овцеводческих хо
зяйств области является племсов- 
хоз имени Юркина Ворошилов- 
сдеого района, где большое внима
ние уделяется выращиванию тон
корунных овец кавказской поро
ды. Благодаря энергичной дея
тельности главного зоотехника 
совхоза С. М. Карасева поголовье 
овец достигло здесь 28  тысяч, 
тогда как в 1950 году их было 

•всего 15 тысяч. Настриг шерсти с 
каждой овцы за этот же период 
увеличился с 4-х до 7 ,4  килограм
ма. Успешно провели овцеводы 
зимний окот этого года. От каж
дой сотни овцематок они получи
ли 142 ягненка.

Работники совхоза отправляют 
племенных овец и баранов в кол
хозы в совхозы нашей страны, а 
также в страны народной демо
кратии. За 5 лет совхоз продал 
различным хозяйствам страны на 
племя 7 .500  баранов. Только в 
этом году выделено для продажи 
2 .000  баранов.

, ' V
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Ha снимке; старший чабан сов
хоза имени Юркина И. Баксаисов 
за осмотром племенных баранов.

(Фотохроника ТАСС).

Большим недостатком в работе на
шей нефтеразведки является теку
честь кадров. Многие рабочие ухо
дят из разведки из-за плохих быто
вых условий. Правительство отпу
скает на наше благоустройство боль
шие средства, но они подчас исполь
зуются плохо. Неудовлетворительно 
ведет работы по подготовке жилого 
фонда и бытовых учреждений Пара- 
бельский участок строительно-мон
тажной конторы (начальник тов. 
Сулейманов).

В коллективе нефтеразведки нема
ло опытных, кадровых рабочих, зна
ющих свое дело мастеров. Буриль
щики тт. Исаев, Лосев, Федотов, по
мощник бурильщика тов. Ивченко, 
буровой мастер тов. Требе ежемесяч
но добиваются высоких производст
венных показателей. Но многие ра
бочие имеют слабую, квалификацию. 
У нас из-за этого нередки случаи 
аварий.

Следует сказать, что мы, руково
дители разведки, слабо еще занима
емся повышением квалификации ра
бочих. В стороне от пропаганды пе
редового опыта находятся работни
ки конторы разведочного бурения и 
треста «Запсибнефтегеологня».

Буровики Западной Сибири нако
пили богатый опыт бурения разве
дочных и опорных скважин. Но этот 
опыт не обобщается и не распрост
раняется. Взять такую важную 
проблему, как увеличение процента 
выноса керна, что является одним 
из основных показателей работы 
скважин. Во всех разведках эти ра
боты ведутся по-своему. Специали
стам Колпашевской конторы разве
дочного бурения нужно проанализи
ровать все эти способы и лучший 
из них рекомендовать разведкам. До 
сих пор ни один работник разведки 
но выезжал в другие коллективы 
для изучения передовых методов 
труда. А необходимость в этом есть 
большая.

Коллектив нефтеразведки готовит
ся достойно встретить 40-ю годов
щину Октября. У нас есть все воз
можности досрочно выполнить годо
вой план. Но нам нужна конкрет
ная, оперативная помощь руководи
телей конторы по своевременной до
ставке оборудования и механизмов, 
а также помощь организаций Пара- 
бельекого района в подготовке жи
лого фонда к зиме.

В. ПОДШИБЯКИН, 
старший инженер Нарымской 

нефтеразведки.

На К е х с к о м  
л е с о з а в о д е

Коллектив Кетского лесозавода 
сверх семимесячного плана выпу
стил 10 тысяч кубометров пилома
териалов и на 952 тысячи рублей 
изделий деревообработки. Успешно 
трудятся бригадиры, выгружающие 
лес из воды. В июле сверх плана 
они выгрузили 13 тысяч кубометров 
леса. Сверх навигационного плана 
отправлено 16 тысяч кубометров 
готовой продукции.

Перевыполнены социалистические 
обязательства по росту производи
тельности труда и улучшению ка
чества продукции. Средний коэффи
циент сортности' пиломатериалов, 
например, повысился на 5,9 про
цента.

Хорошо трудится в эти дни брига
да таборовщиков леса тов. Райха. 
В июле она выполнила нормы вы
работки на 145,8 процента. Сор
тировщик тов. Будник, рамщики 
тт. Мурзин, Дементьев, Фатеев по
стоянно перевыполняют сменные 
нормы. До двух норм в смену вы
полняют станочники деревообделоч
ного цеха тт. Бабушкин, Косых, 
Кузнецов.

П. ГАВРИЛОВ, 
начальник планового отдела 

Кетского лесозавода.
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Ло примеру 
горьковчан

Если пройти по левой стороне 
Московского тракта, недалеко от 
понтонного моста в глаза непремен
но бросятся сверкающие желтизной 
новые дома. Сюда после гудка на
правляются многие рабочие томско
го электромеханического завода име
ни Вахрушева. По примеру горь
ковчан они решили сами себе 
строить жилые дома. Всего здесь 
намечено возвести одиннадцать 
восьмиквартирных домов. Наполови
ну выстроенные уже стоят 5 домов. 
У четырех из них возведено по два 
этажа.

Бригада револьверщика 2-го це
ха Ивана Рюмина—самая дружная 
на стройке.

В бригаде работает 16 человек.
Вместе с ними в качестве инструк
торов заняты два плотника и два 
печника. Особенно хорошо трудятся 
плотники Останкин и Филиппов. 
Они всегда охотно задерживаются, 
сколько нужно, после работы, учат 
и показывают, как правильно поль
зоваться инструментами.

— Да и как им не помочь? —  
говорит Василий Степанович Остан
кин. I— К октябрьскому празднику 
хочется вселить ребят в новые до
ма.

Начальник 2-го цеха Б. А. Цу- 
кублин заботится о строителях, по
могает рабочим.

В хорошем темпе идет работа и 
в бригаде Михаила Шевченко, сле
саря 3-го цеха. Она закончила за
кладку фундамента.

— Метод этот нам по душе, —  
говорит Иван Рюмин, — Плохо 
только, что все вручную приходит
ся делать. Транспортер — вот и 
вся техника на площадке. А ведь 
мы уже дошли до крыши. Шифер 
начнем таскать, — тоже придется 
вручную. Вот рядом стоит башен
ный кран. Обещали отремонтиро
вать в 8 августа, но до сих пор он 
не работает.

В. ШАПОВАЛ.

Слет молодых передовиков 
производства

В субботу состоялся слет моло
дых передовиков производства про
мышленных предприятий Киров
ского района г. Томска. Выступив
ший с докладом секретарь райкома 
КПСС тов. Потехин рассказал о хо
де выполнения социалистических 
обязательств, взятых молодежью в 
честь 40-летия Октября.

В соревновании комсомольско-мо
лодежных бригад первенства доби
лись фрезеровщики из бригады тов. 
Останкина (электромеханический 
завод). Бригаде вручено переходя

щее красное знамя. Бригада заточ
ников с завода режущих инстру
ментов заняла второе место. Ей пе
редан вымпел.

На слете молодым передовикам 
производства, добившимся в сорев
новании значительных успехов, бы
ли вручены ценные подарки.

Выступавшие в прениях юноши 
и девушки рассказали о своем тру
де, обещали трудиться еще лучше, 
чтобы достойно встретить годовщи
ну Великого Октября.

Когда въезжаешь в село Вороч 
НИНО, где располагается централь* 
ная усадьба колхоза имени Калн* 
нина. Томского района, невольно 
обращаешь внимание на развер* 
нувшееся строительство. Почтш 
через каждый дом можно видеть, 
новые или еще строящиеся домш 
колхозников.

К осени этого года в колхозе 
будет отстроено 22 дома для  
колхозников, из них 9 домов для  
семей переселенцев.

Кроме этого, в колхозе стро* 
ятся клуб, телятник, свинарник, 
контора.

На снимке; строительство домаь 
доярки колхоза А. Доманевской.

Фото в. Асабина.

Лт
шпию

Инициативный
местком

Хорошо работает местный коми
тет профсоюза работников потреби
тельской кооперации Парбигекого 
райпотребсоюза. Он установил си
стематический контроль за ходом 
социалистического соревнования в 
коллективе. Вопросы производства 
регулярно обсуждаются на проф
союзных собраниях. Все это способ
ствует повышению производитель
ности труда членов профсоюза.

Местный комитет организует вос
кресники по оказанию йомощи под
шефному колхозу имени Ленина.

Большая забота проявляется о 
бытовых нуждах рабочих и служа
щих. Все работники коллектива 
обеспечиваются транспортом для 
подвозки топлива и кормов, тягло
вой силой для вспашки огородов. 
Систематически оказывается по
мощь индивидуальным застройщи
кам. В последние два года десять 
членов профсоюза построили себе 
дома, девять человек получили ссу
ды на строительство.

По предложению местного коми
тета к конторе райпотребсоюза сде
лана большая пристройка. В ней к 
40-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции 
будет оборудован просторный крас
ный уголок.

В. ПАВЛОВ.
е. Парбиг.

Раз... в десять 
дней

Мы живем в отдаленном Верхне- 
Еетском районе. Казалось бы, что 
значит отдаленность при современ

ных средствах сообщения и связи? 
Но вся беда в том, что связь в на
шем районе работает плохо.

Мы не раз писали в областные 
организации о плохой доставке поч
ты в наш поселок Клюквенка. За
меститель начальника областного 
управления связи тов. Уляшкин 
официально ответил нам, что с от
крытием навигации газеты и кор
респонденция будут доставляться 
регулярно через два — три дня.

Действительно, с начала навига
ции почту нам стали доставлять хо
рошо. Но это продолжалось недолго. 
Скоро почтовые катера, плохо от
ремонтированные за зиму, стали 
останавливаться на ремонт, и мы 
снова начали получать газеты раз в 
десять дней.

А. ЛЕБЕДЕВ.

Короткие сигналы
© Наш поселок Еарьевка нах(н 

дится далеко от райцентра. Видимо, 
поэтому работники отдела культуры 
и забыли о нас — нынче летом ки
нофильм демонстрировали тольв»- 
один раз.

Л. ПЕТЛИН, Л. УЛАНОВА,
Н. ДЕТЛОВСКИХ.

Верхне-Еетский райми

© Ни артели города, ни мебель-̂  
ная фабрика Томска не производят 
кухонных столов. А спрос на них 
большой — это хорошо знают работ
ники магазинов, торгующих ме* 
белью.

М. EPUAHOBA.

По следам неопубликованных писем
о  Тов. Макарова из Асиновского 

района написала в редакцию пись
мо о грубости председателя колхо
за имени Жданова тов. Бородюка.

Секретарь Асиновского райкома 
партии тов. Туманов сообщил, что 
факты, изложенные в жалобе, под
твердились. Тов. Бородюк преду
прежден.

О В редакцию пришло письмо 
группы товарищей из Асиновского 
леспромхоза. Они критиковали ру
ководителей орса Асиновского лес
промхоза за плохую организацию 
снабжения рабочих.

Из Томского обллесурса редак
ции сообщили, что начальник 
орса тов. Скобельков понижен в 
должности. Начальником орса 
Асиновского леспромхоза назна
чен тов. Останин.

0  В одном из писем, поступив
ших в редакцию, сообщалось »  
неправильном доведении заместц* 
теля главного врача Томской пси.* 
хоневрологической больницы тов- 
Мощинского. Это письмо было пе-' 
рсслано Вокзальным райкомом 
КПСС для принятия мер в парт
организацию больницы, но секре
тарь парторганизации тов. Габру* 
сенко неправильно информировал 
райком КПСС о принятых мерах и 
ввел автора письма и редакцию и 
заблуждение.

Редакция обоатилась в Вокзаль
ный райком КПСС с просьбой 
разобраться с утсазанными факта
ми. Секретарь Вокзального райко
ма КПСС тов. Грановесов сооб
щил нам, что поступок тов. Мо
щинского обсуждался на заседа
нии партийного бюро, на него на
ложено взыскание.

На кладбище 
стройдеталей

Возле жилого поселка, возводи
мого на Алтайской улице (г, Томск) 
строителями треста iNJ 97, тянется 
пустырь; Он завален оконными и 
дверными блоками, сухой штукатур
кой, деталями сборной крыши. Эти 
детали и материалы лежат под от
крытым небом и портятся. Напри
мер, на пустыре валяется больше
4.000 квадратных метров сухой 
штукатурки, половина ее стала не
пригодной для строительства.

Детали сборных щитовых домов 
лежат под навесом. Но в крыше 
этого «навеса» щели по 8— 10 сан
тиметров шириною. Детали раском
плектованы, их будет трудно соби
рать.

Поселок со складом занимает 
большую площадь. Все строи
тельство ночью охраняет один 
сторож, днем охраны нет. Детали 
расхищаются. От сборной крыши 
остались только разрозненные бал
ки.

— Не знаю, кто принимал эти 
материалы, —■ говорит новый на
чальник участка тов. Соболев. — 
За иной они не числятся.

С первого взгляда, брошенного на 
это кладбище деталей, видно, что 
тт. Еарташов и Сухомлинов, до по
следнего времени руководившие 
стройкой, не берегли государствен
ных денег. Недаром в текущем году 
перерасходовано на строительстве 
поселка 1,715 тысяч рублей.

Хорошее начало, 
плохой конец

Детали, брошенные без укрытия 
и присмотра, — лишь один из при
меров бесхозяйственности, неорга- 

f низованности и неразберихи на 
стройке. Шесть месяцев назад ру
ководители треста 97 тт. Си
нельников и Го.1 ьдштейн решили 
строить этот жилой поселок поточ
но-скоростным методом. Работы бы- 
ли разделены на 6 циклов, каждый

Р Е Й Д  П Р О В Е Р Н И  Х О Д А  Ж И Л И Щ Н О Г О  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А

Если руководители смирились с недостатками...
цикл должен был длиться 12 дней, 
возведение дома — 48 дней. Е 
1 июля строители должны были 
окончить поселок.

Общественные организации горо
да Томска поддержали этот ценный 
почин. Руководители стройки полу
чили нужное количество рабочих. 
Им разрешили сосредоточить на 
участке, в ущерб другим стройкам 
треста, нужные механизмы. Сюда в 
первую очередь подавались мате
риалы.

Однако, решив строить поселок 
поточно-скоростным методом, руко
водители треста и УНР-787 не сде
лали необходимой подготовки. На 
стройке не был закончен «нулевой 
цикл»: дороги, теплофикация ит. д.

Люди, прибывшие на участок, 
были в большинстве разнорабочими, 
многие из них приехали по оргнабо- 
ру и впервые работали в сибирских 
условиях. Им не объяснили заранее 
суть нового метода. Руководители 
стройки, мастера, прорабы не суме
ли сплотить людей в единый, рабо
тоспособный коллектив, организо
вать соревнование.

С первых дней комбинаты строи
тельных деталей треста не обеспе
чили выполнение графиков подачи 
на площадку стройматериалов. Ра
бочие простаивали. Им выписывали 
за простой. Перерасход по заработ
ной плате увеличивался.

Когда прошли 
асе сроки.,.

Из-за неразберихи, неорганизо
ванности графив поточно-скоростно
го строительства был сорван. Стре
мясь наверстать упущенное, многие 
бригадиры стали производить рабо
ты кое-как, лишь бы сделать ско
рее, а мастера стройки смотрели аа 
это сквозь пальцы.

В итоге в поселке закончено и 
заселено 9 зданий, но из них нет 
ни одного, которое можно сдать в 
эксплуатацию без больших переде
лок. Остальные дома находятся в 
самых разных стадиях строитель
ства: 4 —  оштукатурены, у 4 —

стены: при кладке их нарушалась 
система перевязки. Между блоками 
есть швы до четырех рядов по вер
тикали. Толщина швов в 1,5—2 
раза больше допустимой.

Уложено много блоков с отбиты
ми углами, вертикальные швы меж-

ш

На снимке, так бесхозяйственно, под открытым небом «хранятся» 
ценные строительные детали, преднааначенные для домов жилого 
поселка треста № 97. «Многие оконнще я дверные блоки пришли в 
негодность.

Фото Ф. Хитриневича.

закончена каменная кладка, у 2 —  
заложены фундаменты, и 2 дома 
еще не начаты.

При строительстве нарушались 
элементарные правила производства 
работ. Фундаменты зданий имеют 
отклонения от вертикали. Не собдю- 
дена нормальная толщина швов 
между блоками и горизонтальность 
рядов при укладке их.

Фундаменты возводились и сей
час возводятся не одновременно по 
всему периметру здания. Например, 
на доме Ml 13 с одной стороны 
фундамент достигает поверхности 
земли, с другой — не уложено ни 
блока.

Не лучше фундаментов сложены

ду ними плохо заполнены. Стены 
выложены из камней, марка кото
рых зачастую в 2 раза ниже про
ектной. Например, по проекту тре
буется марка «50», а в дело упо
треблялись блоки, не выдерживаю
щие нагрузки в 20—*30 килограм
мов на Квадратный сантиметр.

Плоскости стен и перегородок 
имеют неровности и искривления.

Отделывая стены здания сухой 
штукатуркой, строители не клеили 
ее на мастику, а прибивали строи
тельными гвоздями. Чтобы гвозди 
не сминали штукатурку, строители 
ставили шайбы, которые сейчас 
поржавели и придают помещениям 
неряшливый вид. Поды не краше*

ны.
Во многих зданиях сухая штука

турка была прибита на промерзшие 
стены. На этих стенах образовалась 
плесень. В коридорах листы сухой 
штукатурки покоробились и ото
шли от перегородок.

Нетерпимо медленно и плохо 
строится котельная. Если ее не за
кончат до холодов, люди в поселке 
на зиму останутся без тепла, а их 
живет здесь больше 1.000 человек. 
Еще в марте комбинату строитель
ных деталей Ms 2 были заказаны 
перекрытия для котельной. Дирек
тор комбината тов. Мюллер безот
ветственно отнесся к выполнению 
заказа: прогоны были сделаны не 
по проекту, Сейчас перекрытия из
готовлены, но возведение котельной 
не ускорилось.

Самотеком
На большом и важном строитель

ном участке нет настоящего хозяи
на. Новый исполняющий обязанно
сти начальника участка тов. Собо
лев получил запущенное строитель
ство и не навел еще в нем порядка.

На строительстве нет хозяйствен
ного десятника. И тов. Соболев вме
сто того, чтобы решать неотложные 
технические и организационные во-. 
просы, контролировать качество ра
бот, целый день принимает кирпич, 
раствор и другие стройматериалы, 
подписывает путевки шоферам.

На стройке многие мастера и 
прорабы — молодежь, не имеющая 
еще строительной практики.

Прорабы тт. Степанова, Алипова, 
Суходолова да и другие не ведут 
ежедневного учета работ, проделан
ных бригадами, не принимают рабо
ты от бригадира, не отмечают на 
доске показателей итоги работы 
каждой снеаы. Нарягсы эакрыаиот-

ся сразу за месяц, в конце его. 
Между бригадирами и мастерами 
возникают, споры о количестве сде
ланного, и, как результат, пута
ница с нарядами и приписки.

Некоторые мастера стройки нару
шают трудовую дисциплину. До по
следнего времени на стройке рабо
тал прораб тов. Штурмин, который 
не раз появлялся пьяным на работе.

На стройке низкая трудовая дис
циплина. Ежедневно на работу не 
выходят до 20 процентов рабочих. 
Есть случаи, когда распоряжения 
мастеров не выполняются.
Недалеко о т  треста

Первое поточно-скоростное строи
тельство в тресте DMs 97 должно бы
ло привлечь пристальное внимание 
управляющего трестом тов. Синель
никова, его заместителя тов. Гольд
штейна, главного инженера тов. 
Жилкина. Но руководители треста 
пустили строительство на самотек, 
не приняли необходимых мер при 
первых срывах графиков подачи 
стройматериалов на участках.

Не было случая, чтобы тот или 
иной руководитель треста побыл на 
строрйке долгое время, детально 
разобрался с дедом, выявил корен
ные причины неполадок, по-делово
му помог инженерам, техникам, 
бригадирам.

До сих пор на стройке нет теле
фона, начальник участка, чтобы со
общить в чем-либо диспетчеру тре
ста, должен потратить час. Руково
дители треста не знают оператив
ной обстановки на участке.

На .строительстве много и подол
гу простаивают механизмы. Напри
мер, 16 августа из четырех башен
ных вранов работало два, из восьми 
растворонаеоеов — четыре. На пло- 
щадхе ес7& все возможности меха

низировать штукатурные работы̂  
но они производятся вручную.

По-новому руководить 
стройкой

Совнархоз Томского экономиче
ского района провел специализацию 
управлений треста М 97. УНР-787, 
этого треста теперь строит только 
жилые дома. К руководству управ
лением пришли новые люди. Ии 
необходимо навести порядок в про
изводстве работ, потребовать от ма
стеров и прорабов строгой ответст
венности за качество строительства. 

На площадке немало передовых, 
хорошо работающих бригад. Надо 
распространять их опыт.

Необходимо улучшить условия 
труда строителей. Следует повысить 
технику безопасности: установить 
трапы с ограждениями, козырьки 
над входами в недостроенные зда
ния. Надо благоустроить место, где 
строители обедают, поставить на 
рабочих местах баки с питьевой во
дой.

Партийная и профсоюзная орга
низации треста и их руководители 
тт. Болотин и Еанаев должны ожи
вить соревнование строителей, до
биться, чтобы в нем свое место за
няла борьба за качество строитель
ных работ.

Рейдовая бригада газеты;
В. РЯЗАНОВ, 

исполняющий обязанности на
чальника областной инспекции 
государственного архитектур
но-строительного контроля.

Е. ШАРАЕВСКИЙ, 
инженер-строитель, прораб строй
управления № 1 треста «Томск- 

строй».
В. ЗАЯЦ, 

депутат областного Совета, 
бригадир каменщиков.

Н. ЧИРИКОВА, 
инструктор облсовпрофа.

Л. ТИТОВА, 
корреспондент газеты 

«Красное Знамя».
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в  12-й средней школе имени А. М. Горького г. Томска состоя
лась встреча учеников 1— 4  классов. Первоклассники познакоми
лись со своими старшими товарищами, учителями, осмотрели класс
ные комнаты, в которых они будут учиться.

На снимке: учащиеся на торжественной линейке.
Фото в. Огородникова.

На центральном рынке...
Лук вовсе не был зеленым, как 

это утверждала надпись, — перья 
его были скорее желто-черного цве
та. Очень неаппетитно выглядели и 
огурцы. Стали ли они такими при 
перевозке или уже здесь, в киоске 
№ 66, где их Б беспорядке свалили 
на грязный пол, — этот вопрос не 
интересовал домохозяек: они отхо
дили от киоска, так и не сделав 
необходимых покупок...

Разве киоск М 66 Томского гор- 
пищеторга—единственный на цент
ральном рынке, где продают овощи? 
Конечно, нет. Есть еще колхозные 
ларьки и магазины сельхозпродук
тов горкоопторта, есть, наконец, 
новый овощной магазин № 45. Но 
во многих из них немногим лучше, 
чем в киоске 66.

В магазине № 6 горкоопторга 
овощи бывают от случая к случаю.

Магазины горпищеторга, в том 
числе и новый магазин «Овощи», 
открываются только в 9 часов. 
Вчера в них торговали мелким кар
тофелем с землей, недозрелой капу
стой, желтыми огурцами...

Вот и приходится часто домохо
зяйкам, пришедшим на базар по
раньше, чтоб успеть вовремя приго
товить обед, направляться в ряды, 
где торгуют частники: там всегда 
есть и свежие огурцы, и белоко
чанная капуста, и по-настоящему 
зеленый лук.

позднее, чем базар, и закрываются 
одни в половине шестого, другие —  
в шесть — то есть раньше, чем ба
зар.

В январе в базарно-рыночном уп
равлении были выработаны обяза
тельства на 1957 год. В них 
было много пунктов хороших, нуж
ных. Речь шла о новом строитель
стве, о капитальном ремонте ба

зарных построек, о развитии кол
хозной торговли и многом другом. 
Ни один из пунктов не выполнен. 
Заместитель директора базарно-ры
ночного управления тов. Перепел- 
кин, жалуясь на трудности, винит 
всех, кроме себя.

— «Гидродормост» нам срывает 
асфальтирование, горторготдел не 
хочет помочь строительными мате
риалами, — говорит он.

Но нужно обязательно сказать о 
том, что и у самих руководителей 
базарно-рыночного управления мало 
инициативы и деловитости, не 
хватает ответственности за пору
ченное дело.

В самом центре базара покупате
ли, возмущаясь, вот уже несколько 
месяцев подряд обходят большую 
лужу. Здесь стоит стойкий запах 
огуречного рассола и конского наво
за — это потому, что по всей тер
ритории беспрепятственно разъез
жают лошади, и за санитарным со
стоянием рынка руководители ба
зарного управления не следят. Ин
спектор управления тов. Орлов со
глашается: «Конечно, надо бы отве- 

I сти место для лошадей и запретить 
И это обидно. Ведь покупатель 1 на базаре стоянку легковых машин.

уходит из магазина иной раз 
потому, что работники прилавка не 
заботятся о нем и не умеют торго
вать культурно.

В магазинах и ларьках, располо
женных на центральном рынке, 
грязно, витрины в них оформлены 
настолько неряшливо, что не при
влекают, а отпугивают покупателя. 
Продавец киоска iNs 66 торгует в 
черном, запачканном землей халате, 
в других ларьках тоже не очень-то 
беспокоятся о том, чтобы выйти к 
прилавку чистыми и опрятными.

Поднимались, кажется, эти вопро
сы...». Сказано это настолько без
различно, что не верится в стремле
ние работников базарно-рыночного 
управления устранить беспорядки, 
которые очень мешают торговле.

Спрос на овощи в летние месяцы 
высок. Понимая это. в коллективе 
базарно-рыночного управления ре
шили в этом году расширить кол
хозную торговлю овощами. Тов. Пе- 
репелкин утверждает, что у них за
ключены договоры более чем с 40

Магазины, расположенные на ба- колхозами области. Но постоянно
заре, должны находиться под двой
ным контролем: с одной стороны, за 
ними следит базарно-рыночное уп
равление. а с другой’— инспектора 
торгов. Но обе стороны надеются 
друг на друга, и как результат, — 
многие магазины базара отличаются 
от других магазинов города Томска 
своей запущенностью и бескуль
турьем. Часы торговли — самые 
произвольные. Горпищеторговские, 
например, открываются на час

_   ̂ '□

торгуют лишь 9 колхозов. Помеще
ний для этого не хватает. Строи
тельство торговых рядов для кол
хозов еще не закончено.

На центральном рынке города 
Томска надо навести, наконец, по
рядок. И заведующий горторготде- 
лом тов. Грипас должен сделать это 
быстрее.

Б. ВИКТОРОВА.

НА СТРЕЖЕВОМ ЛОВЕ
Вторая рыболовецкая бригада 

С. Ф. Шипицина из колхоза имени 
Свердлова, Еаргасокского района, 
на стрежевом лове делает по 12 
1.3 притонений в сутки.

Хорошо трудятся в бригаде рыба
ки Тычкин, Петров, Ирабиров. С 
уважением относятся в бригаде к 
молодому рыбаку Николаю Шипи-

цину. Он пришел на стрежевой лов 
после окончания десятого класса 
Еаргасокской средней школы и ус
пешно осваивает сложную профес
сию наплавщика.

Бригада решила к 40-й годов
щине Великого Октября выловить 
сверх плана по 16 центнеров рыбы 
на каждого рыбака.

К И Н О
Кинотеатр тиени М. Горького.

27 августа — новый художе
ственный фильм «Любовь и 
зы». Сеансы 9 10-55. 12-50,'
2-45, 4-40. 6-35. 8-30. 10-25.
(Дети до 16 лет не допускаются).

Производится предварительная 
продажа билетов.

Зал 'кинохроники.
27 августа- — новый цветной 

документальный фильм «По до
рогам Франции». Сеансы 10, 

•11-10, 12-20 1-30, 2-40, 3-50.
5, 6-10 7-20 8-30 9-40. 10-50. 

Кинотеатр имени И. Черных.
27 августа, большой зал — 

«Любовь и слезы». Сеансы; 9-20. 
11-15 1-10 3-05. 5. 6-55. 8-50,
10-4.5. Малый зал — «Педагоги
ческая поэма» Сеансы 10. 1 2 .2 .  
4. 6. 8 10.

Клуб имени Сталина.
27 августа — «Любовь и сле

зы». Сеансы; 3, 4-50, 6-40, 8-30. 
10-20

Документальный фильм — 
«Климент Ефремович Ворошилов 
в братской Монголии». Сеанс в 
11 часов утра.

Городской сад.
27 августа — «Тень на доро

ге». Сеансы 12, 2. 4. 6. 8. 10.
Гормолзаводу требуется опыт

ный главный бухгалтер.
Обращаться г. Томск, улица 

Равенства, 20. 2 — 1

Т Е А Т Р
Новосибирский государственный 

театр оперы и балета (в поме
щении драматического театра 
имени В. П. Чкалова).

27 августа — «КАРМЕН*.
Начало спектакля в 8  час. ве

чера.

РОСТ РЯДОВ КОММУНИСТИЧЕСКОГО СОЮЗА 
М0170ДЕЖИ ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 25 августа. 
(ТАСС). Всевенгерский оргкоми
тет коммунистического союза мо
лодежи на состоявшейся вчера 
пресс-конференции ознакомил 
представителей печати с деятель
ностью союза и с ходом подготов
ки к Всевенгерской конференции 
к е м ,  которая состоится с 25 по 
27 октября.

Член оргкомитета Рихард Надь 
сообщил, что сейчас коммунисти
ческий союз молодежи насчиты
вает более 5 тысяч первичных 
-организаций, в которых объедине
но около 160 тысяч юношей и де
вушек. Коммунистический союз 
молодежи, сказал далее Рихард 
Надь, приобретает все большую 
популярность среди сельской мо
лодежи.

П р о те с ты  против попы ток  
ф альси ф и ци ро ва ть полож ение  

в В енгрии
БУДАПЕШТ, 24 августа, ретариат Международной демо. 

(ТАСС). В Венгрии с каждым! кратической федерации женщин с 
днем ширится движение протеста 1 письмом, в котором просит жен- 
против доклада «комитета ООН! щин всего мира поддержать дви- 
по Венгрии». В резолюциях, при-1 жение протеста против рассмот-
нятых на митингах и собраниях 
а также в телеграммах, направ
ленных в адрес различных 
государственных и обществен
ных учреждений, трудящие
ся единодушно отвергают извра
щающий исторические факты до
клад комитета, содержащ5ЧОСя в 
нем грязную клевету на Венгер
скую Народную Республику, на ее 
законное цравительство и на вея. 
герский народ, и требуют снять 
так называемый «венгерский воп
рос» с повестки дня Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Участники многолюдного ми
тинга на Инотском алюминиевом 
заводе заявили, что тем, кто хо
чет обсуждать венгерские собы
тия, нужно Б первую очередь 
выслушать мнение венгерских ра
бочих и крестьян, а не тех людей, 
которые сейчас задыхаются от 
злобы на Венгерскую Народную 
Республику, потому что им не 
удалось осуществить свои попыт
ки, направленные на восстановле
ние старого строя.

Рабочие Дьерского вагонострои
тельного завода в своей телеграм. 
ме пишут, что они решительно 
протестуют против клеветническо
го доклада «комитета ООН по 
Венгрии». Рабочие нашего заво
да, говорится в телеграмме, из 
месяца в месяц увеличивая про
изводство. доказывают, что они 
решительно поддерживают партию 
ч поавительство.

Тысячи писем и телеграмм по
лучает в последнее время Цент
ральный совет венгерских жен
щин Выражая мнение женщин 
всей страны, он обратился в сек-

рения «венгерского вопроса» в 
ООН. Мы, женщины, говорится в 
письме, но можем допустить, что
бы международная организация, 
созданная для поддержания мира, 
была использована в целях, не 
служащих делу мира.

V-'

Приговор американо- 
чаннайшистсним агентам

ПЕКИН. 25 августа. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа сообщает, что 
народный суд провинции Ляонин 
вынес приговор четырем америка- 
но-чанкайшистским агентам, за
сланным в провинцию двумя 
группами в 1955 году.

Шпионы приговорены к лише
нию свободы на сроки от восьми 
лет до пожизненного заключения.

Американо - чанкайшистские 
агенты были направлены в Китай 
центральным разведывательным 
органом США.

На суде в качестве веществен
ных доказательств были представ, 
лены отобранные при аресте у 
шпионов револьверы, холодное 
оружие, американские портатив
ные рации и другое снаряжение.

Обе группы агентов были за
держаны органами общественной 
безопасности с помощью местного 
населения в течение 48 часов пос
ле их высадки.

НАРОД ОМАНА ПРОДОЛЖАЕТ БОРЬБУ 
ПРОТИВ АНГЛИЙСКИХ ИНТЕРВЕНТОВ

КАИР, 24  августа. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Аль-Гумху- 
рия», находящийся в Каире спе
циальный представитель имама 
Омана Эмир Салех Бен Иса Эль- 
Харси получил послание от има
ма Галеба Бен Али, в котором 
сообщается, что национальные си

лы Омана продолжают борьбу 
против английских войск.

В послании говорится, что си
лы сопротивления Омана удержи
вают в своих руках ряд важных 
позиций и продвигаются к городу 
Ибри, где сконцентрированы анг
лийские войска.

Г а з е та  „ У о р к е р “ р а зо б ла ч а е т  
полч4тину С Ш А  на С р е д н е м  В о с то к е

НЬЮ-ЙОРК. 25  августа. 
(ТАСС). В редакционной статье, 
озаглавленной «Буря над Сири
ей», газета «Уоркер» (воскресное 
издание «Дейли уоркер») пишет:

«С видом оскорбленной невин
ности государственный департа
мент отвергает заявления сирий
ского правительства о том, что 
американские официальные лица 
пытались добиться изменения в 
правительстве в Сирии. Отри
цается даже само предположение, 
что государственный департамент 
способен на такого рода дело.

Как будто весь мир никогда не 
слышал о Гватемале и о том. как 
избранное конституционным по
рядком правительство Арбенса 
было свергнуто при искусной по
мощи покойного посла Перифуа! 
Или, если на то пошло, как буд

то государственный переворот в 
Иордании в начале этого года не 
имел никакого отношения к док
трине Эйзенхауэра и государст
венному департаменту...».

«Все газеты признают, продол
жает «Уоркер», что государствен
ный департамент пытается заста. 
вить соседей Сирии выполнить в 
данной ситуации ту же работу, 
которая была совершена в Иорда
нии несколько раньше.

Все это никак не может быть 
оправдано соображениями амери
канской безопасности. Интриги 
нефтяных картелей, пактомания и 
деньги, щедро раздаваемые сред
невосточным феодальным власти
телям, не сделали популярной на
шу страну на Среднем Востоке 
или где-либо еще».

„Дейли экспресс" об англо- 
американском нефтяном соперничестве

ЛОНДОН, 25 августа. (ТАСС). 
Газета «Дейли экспресс» опубли
ковала сегодня статью Бернарда 
Гарриса, показывающую, в част
ности. до какой степени амери
канские нефтяные интересы вы
теснили английские на Среднем 
Востоке.

«Американцы забрали миллио
ны и миллионы баррелей из райо
нов, которые когда-то были на
шими, — сетует Гаррис. — И по
пытки вытеснить нас продолжа
ются. Это — суровая реальность. 
Драгоценное топливо, от которого

зависит их процветание, становит
ся все труднее найти в их собст
венных границах. И поэтому они 
усиливают поиски нефти в других 
районах».

Гаррис указывает на американ
ское проникновение в Ирак, Сау
довскую Аравию и Кувейт и ана
лизирует роль Соединенных Шта. 
тов в потере английской нефтяной 
промышленностью своих позшщй 
в Иране.

Гаррис указывает, что США по
лучают в странах Ближнего и 
Среднего Востока в два раза 
больше нефти, чем Англия.

Рост цен в Западной Германии

Демократическая Республика Вьетнам. В городе Хайфоне соору
жается с помощью Китайской Народной Республики крупный рисо
очистительный завод.

На снимке: на строительстве завода.
Фото Вьетнамского информационного агентства.

БОНН, 24 августа. (ТАСС). 
Объединение профсоюзов Запад
ной Германии направило канцле
ру Аденауэру письмо, в котором 
требует П1зинять эффективные ме
ры для прекращения роста цен в 
ФРГ.

Подчеркнув, что повышение цен

С ЖЕ О р т

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ПАРАШЮТНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ 
В ЮГОСЛАВИИ

БЕЛГРАД, 25 августа. (ТАСС). 
Как сообщает агентство ТАНЮГ, 
вчера в Тивате (Черногория) за
кончились международные пара
шютные соревнования, в которых 
участвовали представители Фран
ции. США СССР Израиля. Вен
грии Польши. Румынии, Болга
рии. Австрии, и Югославии.

Лучших результатов в соревно. 
ваниях добился советский пара
шютист Юрий Теклин. набравший 
1125 очков из 1200 возможных. 
Ему присужден кубок председа
теля Народной Скупщины Черно

гории Б. Иовановича. Второе ме
сто занял югославский парашю
тист Д. Дамьянович, набравший 
1095 очков. На третьем месте — 
советский спортсмен Михаил 
Дмитров (1031 очко).

Среди женщин-участниц сорев
нований первое место заняла со
ветская спортсменка Надежда 
Пряхина (1033 очка), второе ме
сто — советская парашютистка 
Валентина Селиверстова (925 оч
ков), третье место — болгарская 
спортсменка П. Неделькова (862 
очка).

ЗАКОНЧИЛАСЬ СПАРТАКИАДА ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ 
КОЛЛЕКТИВОВ СИВиРИ И ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА

ИРКУТСК 24 августа. (ТАСС). 
В течение 10 дней продолжалась 
спартакиада Сибири и Дальнего 
Востока, посвященная 40-й годов
щине Великого Октября., 25 
команд — представители физ
культурных коллективов крупней
ших заводов, фабрик, шахт и 
строек — состязались в велогон
ках, в беге, прыжках в высоту и 
длину,, метании диска и молота, 
толкании ядра, плавании, подня
тии тяжестей.

Большой йнтерес вызвало за
ключительное выступление тяже
лоатлетов. Новосибирский спорт
смен призер XVI Олимпийских 
игр 'Р. Хабутдинов, выступая в 
полусреднем весе, выжал двумя 
руками штангу весом 130 кило

граммов и на два с половиной ки
лограмма улучшил свой прежний 
рекорд РСФСР.

Общее командное первенство на 
спартакиаде завоевали физкуль
турники горнометаллургического 
комбината города Норильска. Они 
заняли первое место по легкой ат
летике, второе — по плаванию и 
тяжелой атлетике и третье — по 
велосипедному спорту. Успех физ- 
культурников-северян знаменате
лен. Он свидетельствует о том, 
что даже в суровых условиях За. 
полярья возможно развитие всех 
видов спорта. Второе место на 
спартакиаде заняла команда одно
го из заводов Новосибирска, 
третье — команда Кузнецкого 
металлургического комбината.

СОРЕВНОВАНИЕ СОВЕТСКИХ И АНГЛИЙСКИХ 
СПОРТСМЕНОВ

ЛОНДОН. 24 августа. (ТАСЮ). 
В Лондоне на стадионе «Уайт-
сити» закончились двухдневные 
соревнования сборных команд 
легкоатлетов СССР и Великобри
тании, явившиеся выдающимся 
событием в 1екущем легкоатлети
ческом сезоне. Команда СССР 
одержала убедительную победу со 
счетом 1 1 9 .9 3  среди мужчин и 
73 : 40 среди женщин. Из 31 ви
да соревнований советские легко
атлеты выиграли 22 и проигра
ли 9. В ходе соревнований, про
ходивших в исключительно напря
женной спортивной борьбе, был 
показан ряд высоких результатов. 
Были установлены рекорды 
СССР и Англии, а также несколь
ко рекордов стадионов Англии. 
Новый рекорд СССР в метании 
копья установил В. Кузнецов, 
пославший снаряд на 82 м 89  см. 
Особый интерес зрителей вызвали 
забеги на 5 .000 метров с участием 
мировых рекордсменов Г. Пи- 
ри (победитель забега) и Д. Иббот- 
сона и, конечно, забег на 10.000  
метров с ‘ участием выдающегося 
советского легкоатлета-рекордсме- 
на мира и дважды чемпиона 
Олимпийских игр В. Куца. Время, 
показанное Куцем, который был 

конпуренции

этой дистанции на стадяонах
Англии.

Интерес к соревнованиям в 
Англии был огромный. Оба дня
трибуны стадиона «Уайт-сити» 
были заполнены до отказа. Зри
тели горячо приветствовали побе
дителей соревнований. Особенно 
бурную овацию зрители устроили 
В. Купу, который после забега 
совершил круг почета по стадио
ну под непрерывный гром апло
дисментов и приветственных воз
гласов. На соревнованиях присут. 
ствовал посол СССР в Велико
британии Я. А. Малик, вручив
ший лучшим английским спорт
сменам почетные призы выходя
щей в Лондоне советской газеты 
«Совьет Уикли».

Советские спортсмены отметили 
высокую организованность сорев
нований. Руководитель советской 
делегации Л Хоменков от имени 
■делегации выразил признатель
ность английской ассоциации лег- 
коатлетов-любителей и ее секре
тарю Дж. Крампу, организатору 
соревнований газете «Ньюс оф 
Уорлд», а также английским лю
бителям , спорта за исключитель
ное гостеприимство, оказанное со
ветским спортсменам. Сегодня ве
чером английская ассоциация лег- 
коатлетов-любителей и редакция 
газеты «Ньюс оф Уорлд» устрои-вне конпуренции, — 29  мин.

13 сек., является лучшим резуль-1 ли обед в честь советских и анг 
татом, когда-либо показанным на | лийских спортсменов.

уте стало неотъемлемым призна
ком внутриполитического лоложе- 
ния Западной Германии, авторы 
письма выражают беспокойство по 
поводу того, что в дальнейшем 
повысятся цены, прежде всего, на 
такие продукты первой необходи
мости. как зерно, сахар, мясо. 
Цены в розничной торговле, по 
имеющимся данным, увеличатся 
примерно на 8  процентов, одежда 
подорожает на 8 — 10 процентов. 
Кроме того, намечается повьппё- 
ние платы за электричество, по
вышение транспортных тарифов, 
цен на продукцию горнодобываю
щей и металлургической промыш
ленности.

ИЗВЕЩЕНИЕ
К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ

к у й б ы ш е в с к о г о  
р а й о н н о г о  с о в е т а  

ДЕПУТАТОВ т р у д я ш ;и х с я
28 августа 1957 года, в 2 часа 

дня, в помещении Куйбышевского 
райкома КПСС (переулок Ватень- 
кова) созывается 4-я сессия Куй
бышевского районного Совета де
путатов трудящихся (6-го созыва).

На рассмотрение сессии выно
сится вопрос: «О подготовке пред
приятий, организаций, учрежде
ний и школ района к работе в 
зимних условиях». (Докладчик •— 
заместитель председателя райис
полкома тов. Плешков А. И.).

На сессию приглашаются руко
водители предприятий, организа
ций и учреждений района.

Райисполком.

ПОГОДА '

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 27 августа ожидается не
большая облачность, без осадков, 
ветер северо-восточный, 3 — 7 мет
ров в секунду, температура возду
ха: по западным районам — 1 5 — 
20 градусов тепла, по остальной 
территории — 10— 15 градусов 
тепла.

Реаантоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

У г  о р е а д  

Последняя неделя работы 
Щ М Р  х с л .

Разнообразная программа 
в 2-х отделениях.

Начало ежедневно в 8-30 
вечера.

Протезному заводу на постоян
ную работу требуются: швеи-мо- 
торнстки, секретарь-машинистка и 
сапожные мастера.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 43. 2 — 1

Требуются; слесари-инструмен
тальщики, слесари по ремонту обо
рудования, фрезеровщики н тока
ри, штукатуры, маляры, столяры, 
плотяикя и разнорабочие.

Оплата по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица 

Войкова. 51, отдел кадров.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуются: опытный 
инструментальщик, квалифици
рованные токари, слесари и убор
щица.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2 — 1

Подсобному хозяйству Томской 
психобольницы (за городом) на 
центральный участок требуются: 
доярки и рабочие на конный тран
спорт.

Обращаться: г. Томск, телефон 
35-83. 2 — 1

Томской пассажирской авто
транспортной конторе требуются 
на постоянную работу: инженеры 
и техники, имеющие опыт работы 
на автотранспорте, шоферы 1 — 
2 — 3  классов, автослесари 3 — 
7 разрядов.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок. 23, отдел кадров.

2—1

ГРЭС-1 требуются; рабочие на 
вывозку шлака, кочегары, плот
ники, штукатуры, жестянщик-кро
вельщик.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок. 2. 2 — 1

Кирпичному заводу №  10 тре
буются; слесари, электросварщик, 
рабочие в цех обжига и в цех 
формовки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 122.

Машиностроительному технику
му требуются: инженеры-механи
ки на преподавательскую работу, 
преподаватель немецкого языка и 
механик учебных мастерских.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 13, к дирек. 
T d p y .  ____________ __________________________

Самусьской'' ремонтно-эксплуата
ционной базе требуются на посто
янную работу на суда: кочегары, 
матросы, масленщикя, рулевые.

Поступающие обеспечиваются 
бесплатным питанием.

Здесь же производится набор на 
курсы кочегаров.

Обращаться; г. Томск, улица 
Карла Маркса. 20. отдел кад^в.

Томской карандашной фабрике 
требуется главный энергетш{.

Жилой плойгадью обеспечивает
ся.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75. отдел кадров.

3 —2

Томской карандашной фабрике 
срочно требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3 — 1

Томской пчелоконторе срочно 
требуются: сторожа, кочегары и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 35.

Песьянскому лестраихозу Том
ской железной дороги требуются 
на постоянную работу: лесорубы 
на механизированную валку леса, 
трелевщики и грузчики леса, сле
сари и монтажники на монтаж ле
сопильного завода, бригадиры и 
путевые рабочие на строительство 
железнодорожного пути и другие 
рабочие.

Об условиях работы справляться 
по адресу: Томская область, Туган- 
ский район, Станция Итатка.

2—2

Томской конторе «Желдор- 
проект» срочно требуются рабо
чие изыскательских партий.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

2“~  X

Вокзальному райпромкомбинату 
срочно требуются: главный меха
ник, механик швейного оборудова
ния и швеи-мотористки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 5. 2 — 1

Горхлеботоргу срочно требуют
ся на временную работу бухгал
тер и на постоянную работу — 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Базар, 
ная площадь. 14, отдел кадров.

Коллективы Томского госу- S 
дарственного университета. Си
бирского физико-технического 
института и эксперименталь
ных мастерских с глубоким 
прискорбием извещают о преж
девременной смерти старейше
го работника эксперименталь
ных мастерских физико-техни
ческого института I

БАХТИНА f
Павла Александровича }

и выражают соболезнование * 
семье покойного. f

Западно-Сибирскому отделению 
геолстромтреста требуются на по
стоянную работу; инженеры-геоло
ги, старшие и сменные мастера 
механического бурения, шоферы, 
механик автодела, машинистка на 
сдельную работу и сезонные рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 12, отдел кадров.

Похищены две лошади (из пио
нерского лагеря Томского лесопс. 
ревалочного комбината), два ком
плекта сбруи, телега (дормез), 
приметы и масть лошадей: мерин, 
гнедой, рождения 1949 года; ко
былица, вороная, рождения 1940  
года, задняя правая нога по счет- 
ку белая.

Знающих место нахождения ло
шадей просят сообщить по адре
су: г. Томск, поселок Черемошни- 

2 — 1 ки, лесоперевалочный комбинат.

Коллективы Томского обла. 
стного финансового отдела и 
аппарат главного контролера- 
ревизора, партийное бюро и 
местный комитет выражают 
глубокое соболезнование Сы- 
хину Дмитрию Ниловичу по 
поводу смерти его жены

сыхинои
Веры Яковлевны.

Муж и дети с глубоким при
скорбием извещают родных и 
знакомых о преждевременной 
смерти горячо любимой жены 
и матери

СЫХИНОИ 
Веры Яковлевны,

последовавшей 25 августа 
1957 года.

Вынос тела состоится 28 ав
густа. в 4 часа дня, из кварти
ры покойной (г. Томск, улица 

1 Лермонтова, 17, кв. 12).

Кирпичному заводу Л'Ь 3 требу
ются на ПОСТОЯНН5ПО и временную 
работу разнорабочие и пилоправ.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, кирзавод №  3.
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